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ИНИЦИАТИВА
j крылья комсомола

Последние годы деятель
ность комсомола проходила 
под влиянием двух очень 
важных постановлений ЦК 
КПСС — «О работе Красно
ярской краевой партийной ор
ганизации по руководству 
комсомолом» и «О 50-летии 
ВЛКСМ и задачах коммуни
стического воспитания моло
дежи». Эти документы — яр
кое свидетельство заботы ле
нинской партии о подрастаю
щей смене. В нашей области 
вопросы, поднятые в назван
ных постановлениях ЦК, об
суждались в прошлом году 
на V пленуме "обкома КПСС, 
в' первичных партийных и 

. комсомольских организациях. 
Меры по улучшению партий
ного руководства комсомо
лом, которые коммунисты 
области наметйли, уже дали 
добрые плоды.

Усиление партийного руко
водства ощутимо в деятель
ности всех комсомольских ор
ганизаций. Около половины 
состава городских и район
ных комитетов ВЛКСМ — 
молодые коммунисты. Комму
нисты возглавляют почти каж
дую третью комсомольскую 
организацию в промышлен
ности, сельском хозяйстве и 
сфере обслуживания.

Однако прослойка комму
нистов в областной комср- 
мольской организации все-та
ки незначительна. Это объяс
няется прежде всего недо
статками в подборе, расста
новке и воспитании кадров 
комсомольских работников. 
Мало коммунистов направле
но в комсомольские органи
зации Томского, Каргасок- 
ского' и Александровского 
районов. Политические и де
ловые . качества активистов 
изучаются слабо, что приво
дит к большой сменяемости 
кадров. Так, наполовину об
новился комсомольский актив 
в Ленинском районе г. Том
ска, а в Бакчарском районе 
сменилось; 70 процентов сек
ретарей первичных организа
ций. А боеспособны, как пра
вило, те комсомольские кол
лективы, которые возглавляют 
опытные вожаки молодежи, 
знающие это дело, молодые 
коммунисты.

Правильно строят свою ра
боту по руководству комсо
молом Кировский, Шегарский 

, и некоторые другие райкомы 
КПСС. В Кировском райкоме, 
например, состоялось и дало 
огромную пользу совещание 
молодых коммунистов, ра
ботающих ' в комсомоле. Все 
отделы райкома партии кон
тролируют деятельность со
ответствующих отделов рай
кома комсомола, помогают 
им практически. Не забывают 
о своих младших товарищах

и коммунисты первичных пар
тийных организаций. 1ак, в 
парткоме манометрового за
вода стало правилом заслу
шивать и обсуждать отчеты 
комитета ВЛКСМ. Парторги 
цехов этого завода работают 
бок о бок с комсоргами, ока
зывая им необходимую по
мощь и поддержку.

Оправдывает себя и такая 
практика, когда коммунист, 
возглавляющий комсомоль
скую организацию, является 
членом парткома. В Шегар- 
ском районе секретарем ко
митета ВЛКСМ колхоза «Рас
свет» работает молодой ком
мунист Анатолий Самойлов. 
Он не только член парткома, 
но и член правления колхоза. 
Бывая в курсе всех партий
ных и производственных дел 
своего хозяйства, он более 
продуманно и ответственно 
организ^т работу комитета 
по воспитанию молодежи. 
Надо отметить, что коммуни
сты этого колхоза много вни-, 
мания уделяют условиям тру
да, учебы и отдыха молоде
жи. И не случайно все боль
шее количество выпускников 
сельских школ остается на 
работе в этом колхозе, мно
гие ребята после службы в 
армии возвращаются в село.

Разумеется, доверие к себе 
комсомольцы вызывают сво
им трудом. Их авторитет за
висит от их деятельности, 
инициативы. Авторитет этот 
сейчас высок. О его призна
нии красноречиво свидетель
ствует хотя бы тот факт, что 
из 116 депутатов областного 
Совета д|$путатов трудящихся 
26 комсомольцев.

В отчетный период област
ная комсомольская организа
ция направляла свою работу 
на борьбу за эффективность 
общественного производства, 
экономию и бережливость, за 
досрочное выполнение планов 
пятилетки. Молодые взяли 
шефство над освоением неф
тяных и газовых месторож
дений, над созданием базы 
стройиндустрии, боролись за 
повышение культуры земле
делия, за внедрение новых 
форм труда. Выполняя реше
ния XV съезда ВЛКСМ, об
ластная комсомольская орга
низация неослабное внимание 
уделяла сфере бытового об
служивания населения, на
правляя туда своих лучших 
представителей. Томская мо
лодежь горячо поддержала 
обращение молодых передо
виков производства — Героев 
Социалистического Труда, ка
валеров ордена Ленина, лау
реатов Ленинской премии к 
юношам и девушкам .страны 
— превратить каждый предъ 
юбилейный день в день удар
ной работы.

Однако, отмечая добрые 
дела томской комсомолии, 
нельзя замалчивать и недо
статки. Еще встречаются фак
ты формального отношения к 

'организации социалистическо
го соревнования молодежи. 
На некоторых предприятиях 
низка трудовая дисциплина 
комсомольцев^ молодые лю
ди допускают брак в работе. 
Поэтому на комсомольской 
конференции должен состо
яться принципиальный раз
говор. о повышении ответст
венности за порученное дело. 
И пусть каждый комсомолец 
воспримет статью рабочего 
ТЭМЗа Владимира Сенцова, 
опубликованную в «Извести
ях» и «Красном знамени», как 
личное к нему обращение.

Выступая на III Всесоюзном 
съезде колхозников. Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев сказал: партия 
верит в то, что тысячи комсо
мольцев, юношей и девушек 
в самом недалеком будущем 
сядут на тракторы и комбай
ны, станут мелиораторами, 
механизаторами животновод
ческих ферм. Выполняя это 
ответственное партийное по
ручение и решения VIII пле
нума ЦК ВЛКСМ, в комсо
мольских организациях раз

рабатывают конкретные пла
ны привлечения сельской мо
лодежи к техническому все
обучу. В нашей области ини
циаторами этого движения ста
ли комсомольцы Кожевников- 
ского района, которые реши- 
П14 к весне этого года подго
товить из числа молодежи 
100 механизаторов.

В свое время комсомол 
правильно сделал, что отка
зался от порочной практики, 
когда под видом участия в 
решении хозяйственных воп
росов высчитывались «комсо
мольские» гектары и центне
ры, были попытки скопиро
вать работу хозяйственных 
органов. Но, борясь с этим, 
сельские райкомы, комитеты 
ВЛКСМ ослабили работу с 
молодыми тружениками кол
хозов и совхозов. Комсомоль
ским организациям следует 
решительно изменить отноше
ние к молодым животново
дам и механизаторам. Надо 
возобновить работу по на
правлению комсомольцев на 
фермы, создавать комсо
мольско-молодежные группы, 
фермы, организуя между ни
ми боевое соревнование за 
высокую культуру производ
ства.

Сейчас комсомольцы со
средоточивают силы на успеш
ном завершении Ленинского 
зачета. И надо надеяться, что 
молодые томичи своими де
лами напишут достойный ра
порт партии.

Пролетарии Всех стран, свединяйтесь!
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В Сибирь Томила Спи
вак приехала с Украины 
— хотелось быть там, 
где труднее, где • инте
реснее. И ■ с первых дней 
поняла, что трудностей на 
самом деле хватает. Вместе 
со своими подругам,и реши
ла стать трактористкой, для 
чего окончила курсы меха
низаторов. .Желающих во
дить по полям стальных ко
ней среди девчат сначала 
было много: «Что, цы хуже 
ребят, не сумеем, что ли?»

— Но, к сожалению, — 
замечает Томила, — сейчас 
на тракторах' из моих под
руг в совхозе «Сиби
ряк» Томского района

работают единицы. Даже 
самые мои близкие, с 
которыми я приеха.па с Ук
раины, не выдержали. А 
они не рассчитывали на лег
кие Удачи. Нет, я не хочу 
сказать, что наша затея бы
ла пустой. Уже больше го- ■ 
да работаю трактористкой и 
могу заверить, что это дело 
посильно .и нам, девушкам.

Но, честное слово, дев
чонкам работать трактори
стами очень трудно. . И 
главным .образом потому, 
что нет условий для техни
ческого обслуж:ивалия ма
шин. Помещения . для ре
монта .,холо.дные, нет гор;я- 
чей воды, мало подъемных

г н ж к т в 'В 'в в 'ш  ■  ■ '■ '■ '■ '■ ж в в '

в з н о с  м о л о д ы х  Л Е С О Р У Б О В
Обком комсомола подвел 

итоги соревнования комсо
мольско-молодежных бригад 
лесозаготовителей в 1969 го
ду. Лучшей признана брига
да Владимира Кокорина из 
Уткинского леспромхоза, ко
торая заготовила и стреле- 
вала 32.354 кубометра ле

са. Второе место заняла 
комсомольско - молодежная 
бригада Ивана Тихонова из 
Ергайского леспромхоза. Она 
заготовила и стрелевала 
25.740 кубометров леса, не
много отстала от нее брига
да Михаила Коновалова из 
Асиновского леспромхоза.

. На разделке древесины 
впереди бригада Евгения 
Ионова из Ингузетского лес
промхоза. Этот коллектив за 
год разделал 31.218 кубо
метров леса при обязатель
стве 27 тысяч. Второе и 
третье места занимают 
бригады Николая Гришаева

и Федора Кйбтёнко из Кар- 
гасокского леспромхоза.

На вывозке леса лучшим 
признан ■ экипаж Александра 
Курбатова из Каргасокского 
леспромхоза.

Бюро обкома комсомола, 
рассмотрев совместно с ком
бинатом «Томлес» итоги ра

боты этих коллективов, ре
шило выдать им денежные' 
премии. 'Кроме того, пере
ходящие вымпелы обкома 
ВЛКСМ будут вручены 
бригадам В. Кокорина и 
Е. Ионова, а также комсо- 
мольскб-молодежному экипа
жу Ф. Курбатова.

Семь молодых рабочих 
лесной промышленности на-

механизмов... А  какая дев
чонка поднимет вручную, 
напри.мер, ■ коробку скоро-, 
стей? Не хватает в мастер
ски,х слесарей-ремоптникрв, 
поэтому все операции по об
служиванию. даже очень тя
желые и сложные, прихо
дится делать самой. Поэто
му я и предлагаю: прежде, 

.чем ратовать за то, чтобы 
девушки овладевали сель- 

, скохозяйственными техниче
скими. профессиями, надо 
сначала создать условия для 
их. труда.

НА СНИМКЕ: делегат
областной комсомольской 
конференции Т. Спивак.

Фото в. Ефименко.

граждеяы почетными грамо
тами обкома ВЛКСМ.

Горячий отклик у молодых 
лесорубов нашел почин ер- 
гайцев: по-ударному тру
диться в дни перед левин- 
С1КИМ юбилеем.

П. ГРЕЧУК, ' 
заместитель заведующе

го отделом обкома 
ВЛКСМ.

Большая нефть 3 а п аЪ н о й Сибири

ПОЙДУТ КАРАВАНЫ НА СЕВЕР
Томские реки — реки-тру

женицы. 85 процентов всех 
грузов в области перевозит
ся по ним. Для развиваю
щихся северных районов ре
ки стали подлинными 'арте
риями жизни. Из, 11,5 мил
лиона тоня грузов (столько 
мы должны перевезти в этом 
году) примерно 70 процен
тов приходится на северные 

.районы. Все больше судов 
переключается на доставку 
нефти. 805 тысяч тонн' — 
таков плановый объем тран
спортировки н!идкого топли
ва.

Мы отлично понимаем, что 
еще многие годы голубые ма
гистрали останутся основны
ми дорогами на север. Боль
ше того,, развитие речного 
транспорта уже определяет
ся освоением природных бо
гатств: становлением нефтя
ной, газодобывающей, лесной 
промышленности. Поэтому 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР на
ми прочитано как особое-тре
бование к деятельности реч
ников.

Времени на подготовку., 
практически не остается. 
Уже нынче начнется строи- 
тепьство мощного нефтепро-. 
вода Александровское — 
Томск — Анжерб Судженск. 
Увеличится поток грузов 
строитр.Тям,- нефтяникам, бу
ровикам. И, что характерно,

их придется доставлять не, 
только по основным магист
ралям, но и по малым ре
кам к местам работ. К со
жалению, мы пока не знаем 
всех адресов и полного объе
ма грузов для строителей 
нефтепровода. Поэтому не
возможно определить и мес
та перевалочных баз. По 
всей вероятности, значитель
но возрастет объем перева
лочных работ на пристани в 

■ Парабели. Механизирован
ного причала там нет. Пред
полагаем дать в Парабель 
больше плавучих кранов.

Более тревожное положе
ние с флотом, который мо
жет плавать по небольшим 
рекам. По планам районное 
управление получит 2 мощ
ных теплохода, 12 крупных 
барж. Но небольших барж у 
нас очень мало. Мы можем 
строить сами и 200 тонные и 

, 600-тонные баржи в Моря- 
ковке и в Барнауле. Пред
ложения свои посылали ру
ководителям пароходства и 
в Министерство. Но мер для 
выпуска барж не принимает
ся й централизованно нам их 
не поставляют. -

Положение создается тре
вожное. Буксиры, способ
ные ходить по мелким рекам, 
есть, но ведь без барж ниче
го не доставишь.

Я привел один конкретный 
пример. Но проблем у реч

ников гораздо больше. Са
мая главная из них — 
создать современную про- 
изводсгвепную базу, раз
витое пристанское хо
зяйство. Есть у нас план 
комплексного развития. Он 
предусматривает ввод в дей
ствие первой и в 1973 году 
вто'рой очередей Томского 
речного порта. Нынче долж
но быть начато строитель
ство Колпашевского механи
зированного порта, механи
зированных причалов в. 
Александровском, Каргаске, 
Парабели, пассажирских па
вильонов.

Сегодня приходится, гово
рить, что намеченные меро
приятия не выполняются. 
Есть проектная документа
ция, деньги, но единствен
ный подрядчик — трест 
«Томскгрансстрой» медлен
но берется за дело. Даже на 
начатых объектах из выде
ляемых ежегодно 3— 4 мил
лионов рублей О'сваиваегся 
■ЛИШЬ один миллион. Оста
новлюсь на примере 
Томокого речного порта. 
Мы просили трест «Томск- 
трансстрой» закончить нын
че все работы на порту. Ос
тается освоить там 977 ты
сяч рублей. Строители/при
няли в план лишь 244 тыся- 
.чи. Трест сорвал все сроки 
по вводу и продолжает тя
нуть вре.мг). Не согласился

трест начать работы и на 
строительстве Колп-тшевско- 
го механизированного пор
та.

Не ВЫПОЛНЯЮТ свои обяза
тельства по развитию при
чального хозяйства и наши 
клиенты. Так, организации 
Министерства газовой про
мышленности совместно с 
нефтяниками должны пост
роить 5 механизированных 
причалов в, Стрежевом. Пока 
к их сооружению еще не 
приступали.

После изучения постанов
ления ЦК КПСС и Совета 
Министров еще раз про
думали, как; организовать 
бесперебойную доставку гру
зов на север области. Наме
чены важные мероприятия. 
Будет значительно пополнен 
флот, получим новые мощ
ные погрузочные краны. 
Предстоит выполнить боль
шие дноуглубительные рабо
ты на реках Парабель, Чая, 
Васюган, Чулым, Кеть. Зада
чи перед речниками постав
лены большие, и мы поста
раемся' сделать все, чтобы 
внести овой вклад й paisBH-; 
тие Щефтедобываюшей про--' 
мышленности в 'Западной 
Сибири.

О; ШПИЦЕР, 
главный инженер район
ного управления Обског 

го пароходства.

Встреча Л. И. Брежнева • 
и Н. В. Подгорного с делегацией 
Федерального собрания ЧССР

27 января Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ный приняли в" ЦК КПСС 
делегацию Федерально1ГО 
собрания ЧССР, находящу
юся в Советском Союзе с 
официальным дружествен
ным визитом по приглаше
нию ' Верховного Со'вета 
СССР.

Чехосло<вацкие товарищи 
выразили признательность 
за сердечный, дружеский 
прием, который повсюду 
был им оказан со стороны 
со'ветских грудящихся. Чле-. 
ны делегации . поделились 
своими впечатлеииями от 
поездки по Советскому Со
юзу, от братских встреч в 
Москве, Ленинграде, Мин
ске, Киеве,. Тбилиси, Волго
граде.

Чехословацкие гости рас
сказали о той борьбе, кото
рую трудящиеся Чехосло
вакии ведут под руководст
вом своей Коммунистиче
ской партии в интересах 
нонс.олидации политиче

ской и экономической жиз
ни страны, укрепления со
циалистических завоеваний 
и разв.ития братских связей 
со странами социализма.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Н. В. Подгорный расска
зали о тех задачах, которые 
решаются советским наро
дом при осуществлении про
граммы коммунистичеоко'го 
строительства, по укрепле- 
нгио мира и международной 
безопасности.

С глубоким удовлетворе
нием было отмечено, что 
разностороянее сотрудниче
ство меж,ду ЧССР и СССР 
неуклонно крепнет и рас
ширяется на благо обеих 
стран, в интересах мирового 
содружества социализма. 
Подчеркивалось, что визит 
делегации Фе.дерального со
брания ЧССР представляет 
собой важный вклад в дело 
укрепления нерушимой др'у- 
жбы и традиционных интер
национальных связей, объ
единяющих народы COiseT- 
ского Союза и , Чехослова
кии.

Беседа проходила ,в теп
лой, искренней, атмосфере.

ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН
Находившаяся в Москве с 

Официальным' дружеским ви
зитом по приглашению Вер- 
хо'вн’ого Совета СССР деле
гация Федерального собра
ния Чехосло1вацкой Социа

листической Республики во 
главе с Председателем Фе
дерального собрания ЧССР 
Далибором Ганесом 28 ян
варя отбыла на родину.

. (ТАСС).

1 7  м е д а л е й
Т О М С К О Г О  з а в о д а

Вчера в Томск пришло 
постановление Главного ко
митета Выставки достиже
ний народного хозяйства 
СССР. Комитет решил на
градить дипло'мом . первой 
степени Томский завод мате
матических машин за освое
ние серийного производства 
аналого-вычислительных ма
шин, предназначенных для 
решения дифференциаль
ных уравнений до де
сятого порядка и для ис
следования реальных дина
мических систем методом 
математического моделиро
вания. Машины могут быть 
использованы также на тран
спорте, в энергетике, в ву
зах, на промышленных пред
приятиях. Эти машины экс
понируются на ВДНХ.

Диплом предприятию при
сужден также за освоение 
выпуска алфавитных цифро
вых печатающих устройств 
ВВУ. Такие устройства пред
назначены для ввода инфор
мации в электронно-вычис
лительные машины и вывода 
ее из ЭВМ. -Одновременно: 
они позволяют печатать все • 
эти данные на формулярах 
и перфоленте. При приме- 
нёнип томских ВВ'У повы
шается производительность

перезаписи информации.
Главный кбмитет ВДНХ 

решил наградить Золотыми 
медалями выставки началь
ника конструкторского бюро 
завода Э. М. Чемоданрва и 
заместителя начальника це
ха В. В. Волкова. Серебря
ными меда.лями награждены 
начальник лаборатории на
стройки В. Г. Мохарев и на
чальник тежноло'гиче'ско'го 
бюро отдела главного 
технолО'Га А. Ф. Иголь
ников. Бронзовых меда
лей удостоены тринад
цать работников завода: 
главный конструктор пред
приятия В. Л. Буров, веду
щий конструктор Р. А. Ка
тасонова, начальник конст
рукторского бюро Ю. А. 
Гончаренко, начальник цеха 
В. В. Авдошнин, нячальн’'': 
планово-диспетчерского от- 

, дела Ю. Н. Шестаков, на
стройщик П. П. Парфенов, 
радиомонтажник А. М. Ва
сильев, фрезеровщик В. Н. 
Федотов, ведущий конструк-. 
тор И. .И. Кирьянов, глав
ный технолог Б. К Суслен- 
ко, настройщик В. И. Зор- 
кальцев, настройщик В. Г. 
Андрейчик и слесарь-сбор
щик Ю. М. Медынский.

А. ИВАНОВ.

Ш Ш Я Ю Ш й Ш

МОНТАЖ . ДОМНЫ-ГИГАНТА
НОВОКУЗНЕЦК, 27 января. (Корр. ТАСС). На Запад

но-Сибирском металлургическом заводе начат монтаж 
крупнейшей в стране доменной печи объемом три тысячи 
кубических метров. Сегодня бригада И. Рубана из треста 
«Сибстальнонструкция» установила на фундамент первое 
кольц-о-цар'гу весом 50 toihh ,и диаметром более 14 
метров. Весь кожух домны будет спаян из 29 таких колец.

Третья домна будет иметь поистине богатырское сло
жение: ее вес превысит 5® тысяч тонн, а'рост — 82 мет
ра. На этой печи смонтируют три'летки, что позволит 
осуществлять практически непрерывный выпуск чугуна — 
до 18 раз в сутки. Ежесуточно ей потребуется 80 ваго
нов кокса и 170 вагонов обогащенной железной руды 
В год печь сможет выплавлять до двух миллионов тонн 
чугуна. '

Новый агрегат должен быть построен к концу этого 
года. Но уже сейчас мрталлурги начали готовиться к его 
эксплуатации. ‘

ГРЭС НА СВАЯХ
Начато сооружение второй очереди Читинской ГРЭС 

мощностью 200 Тысяч киловатт... В ко.нцв минувшего го
да строители сдали в эксплуатацию седьмой котлоагре
гат, закончив сорружение иервОй очереди ГРЭС.

Вторая очередь .Читинской ГРЭС сооружает-ся на про
грессивном, свайном основании. Это позволит в два раза 
уменьшить дорогостоящие земляные работы, почти в 
десять раз сократит трудоемкость сгр0|Ительст^а. В веч
ную мерзлоту будет забито почти пять тысяч свай. Спе
циалисты подсчитали, что применение свайного фунда
мента позволит сберечь государству 849 тысяч- рублей 
а сроки строительства ГРЭС сократятск на год.

Энергия второй очереди Читинской ГРЭС, которая 
вступит в строй в 1972 году, будет передана на электри
фикацию Транссибирской магистрали.

„  Л. ФАДЕЕВ.Чита. .

«БОЛЬШАЯ ШНИ1|А> CIIENPCKOjj ДЕРЕВНИ
Так называФг новосибирский завод «Сибсельмаш» в 

цехах которого каждый месяц «куется» более десяти 
тысяч экземпляров разл,ичных машин для труже1.ников се
ла — тракторных сеялок, тяжелых борон, лущильников, 
фрезерных барабанов и других. Этот «сибирский сель
скохозяйственный арсенал»! отправляет свою продукцию 
во все республики Совегсиого Союза, а также в 22 стра
ны мира. ' , ^ •

На днях «Оибсельмашу» .исполнилось сорок лет. Его 
тр'у|довои путь по заслугам отмечен двумя ордеча.ми Ле
нина, 01рде:ном Отечественной войны первой степени и 
другими наградами.

Коллектив заводи определил резервы, благода;ря ис
пользованию ■ которых на существующих производствен
ных площадях в этом году намечается поднять выпуск 
продукции на одиннадцать процентов. Передовики пре.д- 
пртятия уже сегодня берут высокие рубежи. Так, в цехе 
№ 3 умелое использование hoibbix механизмов и автома
тики позволило увеличить объем пройзводсгва на сорок 
процентов.'При'этом высвобождено около тридцати ра
ботников, которые переведены., на дрзгие участки. В 
седьмо11у1 цехе, где каждый ке1(вертЫй ■— рационализатор, 
про-изводительность труда с начала пятилетки каждый 
год возрастает на десять процентов.

Овьппе тысячи еибсельмашевде'а,. достойно встречая 
ленинский Юбилей, уже досрочно выдолнцли личные 
трудовые пятилетки и носят звания vдapннкoв ком.му- 
нистичесного труда.

„  Д. ЗОЛОТОВ.
Новосибирск,. . ............................ . .........
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Боевым делом комсо
мольцев нашей области бы- 
‘ло и остается шефство над 
освоением нефтяных и га
зовых месторождений. Се
годня на строительстве 
Стрежевого и дороги Асино 
— Белый Яр, в нефтеразве
дочных экспедициях тру
дится четыре с половиной 
тысячи молодых людей. Их 
законной гордостью являет
ся первый город нефтяни
ков, нефтепровод Алексан
дровское— Нижневарто,вск.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР приняли поста
новление, которым опреде
лены ме,ры по дальнейшему 
развитию нефтедобываю
щей промышленности в За
падной Сибири. Задача по
ставлена грандиозная. Уже 
нынче начнется стродаель- 
сг.во нефтепровода Алек
сандровское — Анжеро- 
Судженск.

Эта стройка, которую ЦК 
ВЛКСМ объявил ударной 
комсомольской, станет де
лом всей областной комсо
мольской организации. По 
своему опыту мы знаем, 
что ударная стройка — де
ло далеко не простое. Воз
никает масса трудностей, 
сложных проблем.

Вот об этих проблемах.

о путях их решения и дол
жен пойти разговор на на
шей конференции. Я назову 
только одну проблему. Все 
знают, что сразу после то
го, как почти весь север на
шей области был объявлен 
Всесоюзной ударной строй
кой, в обкоме ВЛКСМ был 

-создан штаб для координа
ции действии молодых
стродаелей. Районные шта
бы были созданы такнщ в 
Стрежевом, Каргаске и на 
строительстве железной до
роги Асино— Белый Яр. Но 
сегодня мы вынуждены 
признать, что деятельн01сть 
этих штабов не всегда со
ответствовала их назначе
нию. Во-первых, почти еже
годно менялись сами на
чальники штабов. На их ме
сто приходили новые люди, 
не всегда конкретно пред
ставляющие свои обязавно- 

. сти. И, что самое тревожное, 
прекратил свои функции 
сам областной штаб.

Поэтому областная кон
ференция, не ограничиваясь 
только общими призывами, 
должна определить конкрет
ные организационные меры 
по руководству молодеж
ными коллективами удар-, 
ных строек.

Ю. ПЕТРУХИН, 
инструктор обкома 

ВЛКСМ.

Р У К У ,  Т О В А Р И Щ  
Т Е Х Н И К А !

Мне посчастливилось 
быть делегатом III Всесо
юзного съезда колхозников. 
Я навсегда запомню слова 
Гекеральцого секретаря ЦК 
КПСС Л„ И. Брежнева о 
том, что к земле надо отно
ситься по-хозяйски, любить 
и беречь ее. Чтобы полу
чить хороший урожай, надо 
обработку полей вести по 
всем агротехническим пра
вилам. Для этого нужны 
мощная техника и высоко
квалифицированные ’ ка'дрЫ 
хлеборобов. Техника у нас 
есть в достаточном количе
стве, а вот в кадрах чувст
вуется недостаток.

Возьму для примера дан
ные по четвертому отделе
нию колхоза «Заря», где Я 
работаю ‘ трактористом И 
комбайнером. У нас есть 
восемь гусеничных и девять 
колесных тракторо.в, семь 
комбайнов, шесть автомоби
лей и еще к посевной кам
пании получим два МТЗ и 
два ДТ-20. Чтобы дать пол
ную нагрузку этой технике, 
нам нужно как минимум 
около сорока механизаторов. 
У нас механизаторов сейчас 
всего двадцать два челове
ка. Кроме того, нужны еще 
мастера — наладчики, сле
сари, нуж,ны и в животно
водстве люди, знающие сов
ременную технику.

На съезде колхозников 
Л. И. Брежнев говорил о 
том, что комсомол окажет 
большую помощь наро!Ду и 
партии, если возьмет ца се

бя задачу подготовки кад
ров для села. Комсомол 
встретил эти слова с энту
зиазмом. Конкретные пути 
выполнения этого ответст
венного партийного поруче
ния были определены на 
недавнем Пленуме ЦК 
ВЛКСМ. И я хотел бы, что
бы ваша областная конфе
ренция тоже обсудила эти 
вопросы, чтобы обком ком
сомола сделал необходимые 
для себя выводы. На этот 
счёт нужны ясные' и четкие 
решения.

Нельзя оказать, что никто 
раньше не беспокоился о 
подготовке и воспитаний мо
лодых хлеборобов и живот
новодов. У нас в Асинов- 
ском районе два года орга
низовывали и проводили со
ревнования среди молодых 
комбайнеров. Но в област
ном масштабе этого поче
му-то нет. А надо, на мой 
взгляд, организовывать со
ревнования среди молодых 
работников сельского хозяй
ства по специальностям.

Но это, конечно, только 
Одна из Мер. Конференция 

• призвана всесторонне обсу
дить проблему подготовки 
кадров сельских техниче
ских профессий. Сегодня 
это наше самое насущное 
дело.

Н. ХОДКЕВИЧ, 
механизатор колхоза 

«Заря» Асиновского 
района, делегат III 
Всесоюзного съезда 

колхозников.

Д А Й Т Е  П Р И К А З  
«ПРОЖЕКТОРИСТАМ»

Письмо ^рабочего ТЭМЗа 
В. Сенцова, опубликован
ное в «Известиях» и «Крас
ном знамени», обращено, 

, по-моему, в первую очередь 
к молодежи. С юных лет в 
человеке закрепляются и 
добрые, и дурные качества.

Особая забота должна 
быть о подростках. Недавно 
на нашем заводе, а точнее, 
в . цехе железнодорожных 
подшипников, произошел 
тревожный случай: двое
подростков попали в вытрез
витель. Я думаю, что этот 
случай — пятно на совести 
всего коллектива цеха. 
Прежде всего за воспита
ние молодых рабочих долж
ны нести . ответе гвенность, 
мастера, за которыми под
ростки закреплены как уче
ники. И мне кажется, что 
надо поставить вопрос о 

'Персональной отвртсгвен.но- 
сти мастера за своего уче
ника.

Но этим я не хочу ска
зать, что комсомольские ор
ганизации уйдут от ответст
венности за поведение мо
лодежи на производстве и в 
быту. Каждый случай нару
шения дисциплины моло
дым рабочим у нас в цехе 
обязательно обсуждается на 
комсомольском собрании. 
Поблажьи мы не даем нико
му. И если молодой человек 
не хочет следовать требова
ниям Устава ВЛКСМ, мы 
ставим вопрос даже о его

исключении из комсомола.
Причем, когда трудовая 

дисциплша соблюдается 
всеми, это сразу положи
тельно влияет на результат 
труда. Наш цех несколько 
лет не выполнял государ
ственный план. Причин 
этому было много, но глав
ная — это низкая дисцип
лина. Когда коммунист 
А. Е. Бочкарев возглавил 
цех, то он начал именно с 
этого — с наведения дис
циплины. Он встретил пол
ную поддержку в партийной 
и комсомольской организа
циях. Никто не либеральни
чал с прогульщика.ми и бра
коделами, И вот когда на
ладили дисциплину — и 
план стали вьтолнять.

Но случай с двумя под
ростками не дает права на 
успокоенность. Ду маю, что 
такое беспокойство должны 
чувствовать все комсомоль-, 
ские организации. Поэтому' 
я предлагаю, чтобы област
ная комсомольская конфе
ренция объявила поход про
тив безответственности и 
безнравственности молодых 
людей. Пусть прозвучит 
приказ 'по армии «прожек
тористов»: прогульщикам,
пьяницам и разгил.ьдяя1и — 
никакой пощады!

В. ВЛАДИМИРОВ, 
электрик, секретарь 
цеховой комсомольской 
организации подшипни-

«»; ' . * *■

ч

Комсомольская организа
ция завода режущих инст
рументов, которой руково
дит молодой коммуниА; Та
тьяна Никонова, — одна из 
лучших в Томске. Здесь на 
ленинскую трудовую вахту 
встало более 650 комро- 
мольцев, они успешно справ
ляются со своими обязатель
ствами. Каждый второй ком
сомолец предприятия учит
ся в школе, техникуме, вузе.

На этом снимке вы види
те делегатов XIV областной 
конференции ВЛКСМ Та
тьяну Никонову и лучше
го электрослесаря завода 
Валерия Сокола.

Фото в. Ефименко.
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Диалог с молодым коммунистом, секретарем комитета ВЛКСМ манометрового завода Лидией Гайдуковой
Корреспондент: Лида, вас 

уже третий год выбирают 
секретарем. В комсомоле, 
согласитесь, это бывает не 
часто. Вы не чувствуете 
усталости? Ведь быть вожа
ком молодежи — это зна
чит быть всегда на самой 
высокой волне активности...

Л. Гайдукова: Если гово
рить откровенно, то я на
деялась, что в этом год> не 
буду секретарем. Мне очень 
хочется закончить институт. 
Зна]о, многие умеют совме
щать и работу, и уч^бу. 'HS-'? 
верное, это более способ
ные, более сильные люди.

Конечно, дело делу рознь. 
Родственники советуют мне 
найти более тихую, спокой
ною работу. Иногда я с 
этим соглашаюсь, особенно 
когда сильно устаю и все 
валится из рук. А потом по
думаю: да ведь не смогу я 
в тишине й покое. Смешно 
сказать, я даже на свою 
свадьбу опоздала на два ча
са. Прозаседала на бюро 
райкома. Все хотела уйти, 
но такой спор затеялся...

Корреспондент: А что,
Лида, вы считаете главным 
в своей работе?

Л. Гайдукова: Любое' де
ло исполнять с душой, не ■ 
механически. Чувство но
визны должно быть посто
янным. И, когда это чувство 
пропадает, считай, что дело 
прогорело. Верх берут при
вычка, инерция...

Хорошо помню первые 
дня Ленииского зачета. С 
Каким энтузиазмом ■ комсо
мольцы брались за дела! 
Ошибались, что-то не пони
мали, но зато какая 
энергия! Потом зее  стали 
более деловиты, все стало 
боле% продуманно. Это, ра
зумеется, хорошо. Это надо 
только приветствовать. Но 
я каким-то краешком серд
ца поч>вствовала, что но
визну дел некоторые ребята, 
начинают ' утрачизать. По
этому лично для себя я уже 
забила тревогу, чтобы раз
рушить силу инерции, пока 
она не окрепла.

Вы знаете, что на дан
ном этапе ■ Ленинского заче
та вся молодежь (до 30 лет) 
сдает экзамеНь! по оборон
но-спортивной подютовне, 
девушки по пяти видам, 
юноши — по семи. Обяза?-

тельно каждый . должен 
уметь стрелять. ■ У  нас на 
заводе молодежи — полто
ры тысячи человек. При
чем больше половины — 
девушки. Как быть? Тира 
нет. Сначала мы со Спар
таком Хабидуллипым под
считали, сколько денег 
потребуется на патроны. И 
ахнули. Надо полторы тыся
чи рублей! Но дирекция и 
завком деньги нам дадут.

. Кроме то'го,' мы договори- 
. лись на 15 дней снять го- 
I родской. тир. Но ..чтобы 
, сдрельбы прошли не на хо- 
’ хоте, а" на полном серьезё, 

мы в каждом цехе органи- 
■ зовали .. отряды, ищем 
cepHtaHTOB запаса и назна
чаем их взводными. И мо
лодежь почувствовала вкус 
к этому делу, потому что 
оно — в новинку.

Корреспондент: Надо ду
мать, что оборонно-спортив
ный экзамен — не единст
венный для комсомольцев. 
Производственные вопросы 
все-таки сложнее. Какое 
участие молодежь принима
ет. в их решении?

Л. Гайдукова: Самое не
посредственное! На заводе 
почти половина рабочих — 
комсомольцы, гак что от 
них, естественно, зависит 
многое. Может быть, я луч
ше отвечу, если расскажу 
об одной комсомолке, о Же
не Титареико. Ей девятнад
цать лет, член н.ашего ко
митета, возглавляет комсо
мольско-молодежную брига
ду. Девчата работают на 
холодной штамповке. Труд
но там. В цехе всегда гро
хот, лязг, грязно. А в сосед
них цехах девочки ходят в 
косыночках — та.м работа 
почище. И, П01НЯТН0, со 
штамповки бегут. . На 80 
процентов^ обновляется еже
годно состав рабочих. А  
Женя уже два года там. Й 
не уходит, пожалуй, из 
принципа. Она крепкая, 
энергичная. В бригаде у нее 
все время новенькие, она 
изо .всех.- сил старается, 
чтоб они остались в цехе. 
Воюет! Не дает покоя н'ино- 
му. Если надо, начальника 
цеха ведет к комсомо.1Л>цам: 
это,*' доказывает, надо д е - . 
лать тан, а не этак; почему, 
говорит, не забо.титесь о 
подростках.

Сейчас ее не устраивает 
то, как в цехе подводятся 
итоги выполнения социали
стических обязательств. 
Лучшей бригадой считается 
коллектив уже олыгных ра
бочих. Понятно почему. На 
180 процентов выполняют 
план. А бригада Жени — 
на 110. И все-таки Женя 
доказывает, что именно ее 
бригада лучшая,- И я с ней 
согласна. Почему?

Давайте разберемся. Ведь 
гнать план — это еще не 
все. Девчата . учатся , все  
активно участвуют в ‘.обш,е-  ̂
ственной -работе, шефству
ют над детским домом. 
Пусть у них гфоцеит ниже
— опыта не хватает, но они 

, живут и трудятся с . боль
шей душевной отдачей. А 
про другую бригаду этого 
не окажешь — работают, и 
все. Вот Женя и спорит в 
цехкоме, что, 01првделяя 
лу чших. надо обязательно 
учитывать, кроме процен- 
то<в, и учебу, и обществен
ную деятельность рабочих. 
Ведь шефство над детским 
домом — обязательство все
го цеха. Но выполняет его 
только Женина бригада,-

Корреспондент: Я чувст
вую, Лида, что к Жене 
Титаренко вы относитесь с 
пристрастием. Но ведь 
нельзя забывать, что 
взрослые работницы имеют 
семьи, воспитывают своих 
детей — а это, если хоти
те, тоже общественное дело.

Л. Гайдукова: Правильно. 
Но этого еще недостаточно. 
Наверное, вы согласитесь 
со мной, что самой важной 
целью любой организации, 
в том числе и ком-оомоль- 
окой, является повышение 

активности людей, особенно 
рабочих. Если человек за
мыкается только в работе и 
семье, то это уже непол
ноценный для общества че
ловек. Иногда встречаешь 
рабочего и чувствуешь, что 
в нем есть воля, характер, 
грамотный он, и думаешь: 
вот бы кого надо приоб- 

.щить к общественной работе
— этот человек может 
сильно влиять на других. А 
его к этому никто не при
зывает, он так и остается в 
тени. Правда, отмечают его 
за хорошую работу. И все. 
Другой человек, на которо-
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го взвалили массу поруче
ний, в какой-то момент по
глядит по 'сторонам, увидит, 
что он-то бьется, бьется, а 
Другие знай деньги зараба
тывают, и щадумается: чего 
я мучаюсь? И глядишь — 
замолк человек. Так что 
пассивные небезобидны — 
они тоже влияют...

Человек должен утверж
дать себя действием. Образ
цом такого человека на на
шем заводе я считаю Эль
виру Борисовну Быкову. 
Bpj Ba.iyi :срв1ремениый Жух- 
раи! 'Внешне это славная, 
дшлая 7кенщнна, ;■ ничего 
броского. Работает токарем- 
часовщиком. Двое детей у 
нее. Но она не замыкается 

, в себе. 'У нее всегда уйма 
поручений. И она все вы
полняет точно, проду- 
маино. Член завкома. Ее 
наградили орденом Ленина. 
Ду1йаю, что не только за то, 
что хорошо работает, — 
Эльвира Борисовна всю ду
шу отдает заводскому кол
лективу. Ее характер, мож
но сказать, обладает обще
ственно полезными качест- 
взм’и. Вот такие качества и 
надо развивать у молодежи.

Корреспондент: Комсо
мольская организация ваше
го завода — одна из лучших 
в городе. Ее авторитет вы
сок. Благодаря чему это до
стигнуто?

Л. Гайдукова: В первую 
очередь благодаря тому, чхо 
и партком, и дирекция заво
да постоянно борются за а в -. 
торитет нашей организации, 
во всех добрых начинаниях 
нас поддерживают непремен
но. Не надо это. понимать 
так, что директор завода 
Александр Федорович Пуш
ных вызывает к себе началь
ника цеха и требует от него 
внимательного отношения к 
делам комсомольцев. Дирек
тор сам всегда внимателен к 
нам, и этот пример дейст
вует на других.

Я часто бываю у Алек
сандра Федоровича. Воиро- 
сов, которые мы обсуждаем, 
всегда много. Однажды он 
так решил: комсомольцев
увольнять только с ведома 
комитета ВЛКСМ. Этим са
мым надеялись ликвидиро
вать текучесть молодежи. 
Решение директора мы рас
ценили как огвегствениое

поручение. Стали анализиро
вать иричины текучести. 
Около 400 человек каждый 
год уходит, столько' же при
ходит. Обратили внимание на 
то, что увольняются обычно 
летом, перед экзаменами в 
вуз. Не все, конечно, посту
пают в институты, цо на за- “ 
вод не возвращаются. Стыд
но признаться, что не посту
пил. Я предложила директо
ру: а что, если желающим 
поступить в вуз давать двух
недельные оплачиваемые от
пуска? Поступит человек —  
что ж, пусть учйтся, а не по
ступит — возвратится на за
вод. Оплачивать такие отпу
ска накладно. Будет ли это 
в конце концов . заводу вы
годно? Но расходы на по
стоянное обучение новичков 
тоже немалые. Предложение 
директору понравилось, но 
он сказал, чтоб мы все-таки 
подсчитали — на самом деле 
выгодны ли заводу такие от
пуска?

Вот такое участие в забо
тах заводского коллектива, 
естественно; повышает роль 
и авторитет комсомола.

Корреспондент: Ну, а как 
это выглядит непосредствен
но в цехах?

Л. Гайдукова: Начальники 
цехов давно уже смотрят на 
комсоргов не как на куль
турно-массовых затейников, 
а как на своих прямых по
мощников. Было , время, ког
да, например, комсорг Ни
на Колесникова из кабинета 
начальника цеха Владимира 
Николаевича Гуриновича 
прибегала в комитет со сле
зами: «Не слушает меня, не 
подойдешь к нему...» А сей
час Владимир Николаевич 
сам ищет Нину, думает над 
комсомольскими вопросами.

В цехе, где комсоргом Ни
на Колесникова, тоже комсо
мольская жизнь на высоте. 
Особенно хорошо у них про
водятся политзанятия. А де
ло все, видимо, в том, что в 
комсомольском кружке про
пагандистом работает быв
ший начальник этого цеха, а 
теперь заместитель началь
ника производствййного отде
ла молодой коммунист Бо
рис Иванович Евтушенко. 
Занятия проходят в две сме
ны, что пропагандисту дает
ся нелегко. Но он умеет не 
только заинтересовывать 
слушателей, но и требовать 
с них. Например, попробуй- 
ка явись к нему на занятия 
без конспекта изучаемых ра
бот — не пустит.

I
Вот благодаря помощи та

ких коммунистов комвомоль- 
ская организация живет ин
тересно и боевито. Вокруг 
комитета сплотили энергич
ный актив, который в силах 
решать сложные вопросы за
водского коллектива.

, А. СОЛОВЬЕВ.

ВСЕ ЗАВИСИТ 
ОТ ГРУППЫ

Перед педагогически^ 
ми вузами стоит задача 
выпускать не просто 
урокодателп, а челове
ка, умеюу^,его увлечь и 
повесгц за собой ребят» 
Отсюда должно ысхо- 
дить в своей деятельно- 

fCTu студенческое комсО” 
мольское бюро.

Сейчас стало тради
цией» чтобы каждый 
имел общественное по
ручение. На расширент 
ном активе 0 ак1/льгег<2 
поставили такую для 
себя задачу: повысить
активность группы, в 
конце концов, от этого 
зависит все.

Было очень важно, 
чтобы группа хотя бы 

. раз почувствовала себя 
организатором большо

го дела на факультете: 
это сделали мы, а не 
кто-нибудь иной. И ког
да бюро посоветовало 
каждой группе выбрать 
для себя дело, мы очень 
волновались: отклик
нутся лир Откликну
лись... И сейчас уже 
можно говорить об этих 
делах.

Труппы второго курса 
взяли шефство над 
асиновской шлолой-инш 
тернатом М  1. Только 
в этом семестре они 
ездили туда четыре ра
за — концерты, беседы, 
КВН, дни рождения..» 
Сту'дЬнты подарили 
школьникам библиоте
ку, маски, игрушки, ко
торые сделали сами. 
Сейчас постоянно ведет
ся переписка студентов 
и асиновских школьни
ков.

Кафе «Лирика» ор
ганизовала другая груп
па. Причем это пер
вое кафе на нашем 
факультете. От на
чала до конца все. бы
ло продумано. Разда
ли пригласительные би
леты, заранее поговори
ли с каждым участни
ком. И в кафе было 
очень интересно: чита
лись стихи, звенели пес
ни  ̂ были конкурсы, ан
кеты, сюрпризы, памят
ные подарки, рассказы 
о летних походах... Ка
фе <<Лирика», мне ка
жется,— именно та фор
ма организации свобод
ного времени, которая 
нужна нашему факуль
тету.

После изучения, ра
бот В. И. Ленина, его 
жизни и деятельности у 
нас каждая группа дол
жна сдавать по три ре-, 
ферата, тематика кото
рых очень разнообразна» 
Н о такое условие: рефе
рат считается защищен
ным, если он прочитан 
не только в группе, но и 
в подшефной школе или 
на заводе. Так, в со- 

.ставленый реферата по 
теме «Соратники Л е
нина» приняли участие 
16 студентов одной 
группы третьего курса. 
С этим рефератом сту
денты выступали перед 
школьниками ТОмска и 
Асина.

Конечно, бюро от все
го этого не стояло в 
стороне. Оно не только 

I сделало призыв, оно по- 
; могало, советовало. И,
' подводя итоги, мы еди- 
I нодушно пришли к вы

воду, что любая группа 
может жить интересно, 
если вовремя помочь 
найти ей этот интерес, 
поддержать ее инициа
тиву.

Э. БРИЛЬ, 
секретарь комсо
мольского бюро 
физико - матема
тического факуль- 
тета пединститута.

ПОЛЕ ЗРЕНИЯ
Вопросы воспитания созна

тельной дисциплины и чувст
ва высокой ответственности 
за дела коллектива, поднятые 
на декабрьском Пленуме ЦК 
КП СС, заставляю т задум ать
ся и над содержанием работы 
комсомольского актива.

Сейчас усилия всех комсо
мольских организаций сосре
доточены на, проведении ле
нинской трудовой вахты и Ле
нинского зачета. Эго главное 
направление, все успехи, все 
неудачи исходят от уровня 
организаторской работы. Все 
это требует более вниматель-, 
ного руководства первичными 
комсомольскими организаци
ями. Перед райкомом встал 
вопрос о более гибком пла
нировании.

Как ведь у нас получается? 
Дважды в месяц заседает 
бюро горкома, и дважды — 
бюро райкома. О бсуждаю тся,

как правило, важные вопро
сы. И обязательно принима
ются постановления, которые 
рассылаются на места для 
обязательного выполнения. 
Комитеты первичных органи
заций едва успевают на них 
реагировать. Поэтому мы р е 
шили обсуждать в месяц на 
бюро только один вопрос, 
но самый главнь]й, чтобы вы
делить тем самым и время, и 
силы для более серьезной 
подготовки вопроса и уста
новки четкого контроля за 
выполнением принимаемых 
решений.

В необходимости этого мы 
убедились, когда весь аппа
рат райкома комсомола выез- 
ждл на завод «Эмальпровод», 
чтобы детально ознакомиться 
с деятельностью  первичной 
комсомольской организации. 
Как это ни огорчительно, но 
пришлось сделать такой вы

вод: в этой первичной ррга- , 
низации не знаю т' основных 
направлений, над которыми 
работает районная комсо
мольская организация.

Мы не смогли своевремен
но помочь этому комитету 
организовать учебу актива, 
что, кстати, является одной 
из труднейших проблем. Вы
ход может бь]ть только один. 
— необходима четкая система 
учебы комсомольского акти
ва. Причем учеба не только 
тех комсомольцев, которые 
уже работают руководителя
ми, но и тех,, кто к этому го
товится, то есть надо учить 
резерв.

С этэй целью мы открыли 
в райкоме школу для неосво
божденного комсомольского 
актива и секретарей крупных 
цеховых организаций. Боль
шое познавательное значение 
имеют также совещания' сек

ретарей комсомольских орга
низаций.

Есть другая форма учебы 
—  советы комсомольских ор
ганизаций. В прошлом году у 
нас работало два совета — 
один в сфере быта, другой —  
на транспорте и связи. Реше
но создать еще два совета 
для организаций, действую
щих в культурно-просвети
тельных учреждениях и здра
воохранении.

За пределами этих советов 
остается еще 27 организаций, 
самых малочисленных. Но они 
не выпадают из нашего поля 
зрения. Контроль за ними по
ручен заведую щ ему оргот
делом. И надо иметь в виду 
еще то. что каждый работник 
аппарата закреплен за какой- 
нибудь организацией.

Создавая такую  громозд
кую, на первый взгляд, систе

му руководства, мы не забы
ваем о своем самом главном 
правиле: 30 процентов рабо
чего времени работник рай
кома должен находиться не
посредственно в первичных 
организациях.

В деятельности нашей ком
сомольской организации есть, 
конечно, еще и нерешенные 
проблемы. Главная из них —  
взаимодействие администра
ции, профсоюзной и комсо
мольской организаций. Ино
гда мы действуем вразнобой, 
преследуя только свою цель, 
не считаясь с интересами 
других организаций. И этим 
самым ослабляется действен
ность воспитательной работы. 
Избежать этого можно, если 
решать вопросы, затрагиваю'- 
щие интересы всех организа
ций. Например, борьба за 
звание коллективов высокой 
культуры производства, ана
лиз рационального использо
вания рабочего времени, соз
дание комсомольско-моло
дежных бригад, смен и т. д.

Д ругая проблема —  это

взаимодействие обкома и 
райкомов комсомола. Пред
ставляется порочной практи
ка, когда работники обко
ма, обходя горком и рай
ком, решают вопросы первич
ных комсомольских организа
ций. Это создает лишние ос
ложнения, ставит под угрозу 
срыва мероприятия, планиру
емые. самыми первичными 
организациями, что отрица
тельно сказывается на наших 
отношениях.

Для того, чтобы это ликви
дировать, на наш взгляд, не
обходимо упорядочить систе
му взаимного обмена инфор
мацией между обкомом, рай
комом и первичной организа
цией.

Эти и другие проблемы 
вполне разрешимы. О  них 
есть смысл поговорить на об
ластной комсомольской кон
ференции.

И. ГЕДИМИН, 
секретарь Кировского 

райкома ВЛКСМ.
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О Т В Е Ч А Т Ь  З А  П О Р У Ч Е Н Н О Е  Д Е Л О

ЕСТЬ НАД ЧЕМ ПОДУМАТЬ
Шел я утром, как всегда, 

в свой механический цех и 
остановился около небольшо* 
Го щита, на котором стрела* 
Ми указано, куда уходит про* 
дукция нашей судоверфи. 
Может, к тому, что изобра* 
жено здесь, многие привык
ли й не придают значения, 
Может быть. Молодежь ни
чего необычного не видит в 
этом. Но мне подумалось в 
то утро о многом. Под Ле
нинградом, на Байкале, на 
Алтае и в Ханты-Мансийске 
плавают по рекам и озерам 
рыбопромысловые суда, по
строенные нашими руками.

Руки эти могут многое. 
За моими плечами 40 лет 
Трудовой жизни. Почти по
ловину из них я работаю на 
судо,верфи рыбтреста. В при- 
МиТйвйых цехах пилили и 
строгали мы тогда дерево, 
ковали в кузнице болты и 
шпили, а потом топором да 
долотом мастерили деревян
ные катера, паузки, лодки. 
На территории стоял терп
кий запах дерева, смолы. Мы 

Л

гордились, когда на свежей 
обской волне выстраивались 
крутолобой стаей наши суда, 
и ждали «добро» на дальние 
рейсы.

Теперь не судоплотники, а 
котельщики, сварщики, мон
тажники — ведущие профес
сии В коллективе. Не стук 
топоров, а всполохи электро
сварки отсчитывают минуты 
очередной смены. Конечно 
же, мы выросли, мыслим 
другими масштабами.

Колпашевская судоверфь 
ведомственная, находится в 
ведении Томского рыбтреста. 
Она не такая уж большая, 
здесь каждый друг друга 
знает, каждый виден товари
щу. Оттого, наверное, сразу 
чувствуется отношение к ра
боте, острее переживается 
проступок. Обо всем этом 
мне подумалось, когда про
читал «Слово о рабочей че
сти» томского рабочего 
В. Сенцова.

Как и на любом другом 
предприятии, у нас есть свои 
ветераны, которые составля

ют ядро коллектива, его ко
стяк. По 15— 20 лет рабо
тают они на судоверфи, и от- 
личае'т их при выполнении 
любого дела свой особый по
черк. Взять ли кузнецов 
И. Б. Бормосова, В. А. Ша- 
рабарина или токаря И. И. 
Панова. Они знают цену сво
его труда и гордятся им. 
Гордятся не на словах, а 
каждодневным старанием 
сделать -лучше. Конечно, не 
только ветераны работают 
честно. Много пытливых, 
•старательных рабочих при
шло в коллектив. Они хоть и 
молодые, но грамотные и 
энергичные. Добрые будут 
судостро1ИТели. Я уверен, что 
по Оби и другим рекам будут 
ходить еще более современ
ные рыбопромысловые суда, 
которые построит молодежь.

То, что за последние годы 
продукция нашего предприя
тия далеко перешагнула гра
ницы ТсГмсЖой области, на
лагает на колпашевских су
достроителей особую ответ
ственность. Научиться этой

ответственности здесь есть у 
кого. Мне хочется рассказать 
об одном случае. Наш цех 
получил необычный . заказ: 
изготовить выборочную ма
шину Каретникова для стре- 
жевых обских неводов. Пред
назначалась она АлаксаН- 
дровоком-> рыбозаводу. Б на
ших условиях выполнить та
кой заказ было' совсем не
просто. Но люди взялись. 
Львцную долю работы при
нял на себя токарь П. Те
рентьев, а в конце на
вигации машину отпра
вили на рыбные промыс
лы. Или взять токаря И. И. 
Панова. Я его знаю почти 
20 лет. Трудно сказать, 
сколько тысяч деталей выто
чил он за это время, сколько 
и где рыболовецких судов 
бороздят воду, для которых 
Иван Игнатьевич изготовил 
детали.

О нашей судоверфи, о ее 
продукции, о хороших , лю
дях, которые трудятся в кол
лективе, можно многое рас
сказать. Но я согласен с

мыслью, высказанной том
ским фрезеровщиком В. Сен- 
цовым, ■ что, готовясь к 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина, мы должны 
пристальнЬ приглядеться к 

. своему поведению, к своей 
жизни, заострить внимание 
на том, что мешает, и пове
сти решительную борьбу с 
этим.

Что греха таить, и у нас 
на судоверфи есть еще про
гульщики, бракоделы, пьяни
цы. Большой вред наносят 
они, порочат имя судострои
теля, честь рабочего челове
ка. Много с ними возимся, 
уговариваем, убеждаем. В то 
же время руководители зна
ют, что после аванса или 
зарплаты в цехах 2— 3 дня 
«спотыкаются». Что делать? 
Записывать выговоры, уволь
нять, обсуждать на товари
щеском суде? На следующий 
месяц все снова повторяется. 
Как будто неизлечимая бо
лезнь лихорадит коллектив.

Ш ня особенно б.е'’Покойт 
такое явление, когда начи

нает выпивать высококвали
фицированный рабочий. Вот 
от этого особенно много бед. 
Иного не вдруг можно заме
нить. Если перевести на ни- 
жеоплачиваемую работу, по
страдает общее дело. Чело
век начинает рассчитывать 
на безнаказанность: мол, все 
равно без меня не обойдутся. 
Если такой пьет, он теряет 
уважение к производству, к 
своему труду, постепенно 
совсем выбивается из колеи.

Как правило, просто про
гулов, как говорится, «пря
мых», мало. Большинство из 
них связа.но с пьянкой, пох
мельем. Даже если такой че
ловек ко времени явился, 
пользы от ■ него мало. Он и 
мыслит совсем не так, и от
дача в работе не та. Кто под
считает этот вред!

Мне думается, надо искать 
причины Такого явления. На 
помощь должны прийти и пе
дагоги, и психологи. Да, да, 
наука! Почему высококвали
фицированный рабочий теря
ет .уважение к своему труду?

Борьба с пьянством, е 
бракоделами — это не толь
ко прика.зы, наказания, «го
ловомойки». Нужны и дру
гие пути.

Вот у нас в механическом 
цехе высококвалифицирован
ного, добросовестного рабо
чего может оскорбить такое. 
С другим рабочим он выпол
няет одно задание, только

первый делает все мастер
ски, с высокой точностью, а 
другой по принципу: лишь 
бы по технологическим йор- 
мам прошло. Получают Же 
оба одинаково за свой труд. 
Обидно? -Конечно. А  если это 
повторяется изо дня в-день? 
И первый тоже может мах
нуть рукой. Теряется инте
рес к труду. А от равноду
шия недалеко и др̂  пьянства. 
Вот вам и производственная 
педагогика, психология.

Я не знаю, как «бить» 
прогульщика. Материально, 
рублем, право, он и сам се-- 
бя бьет. В конечном счете 
от таких мер воздействия 
будут страдать без вины на
казанные семья этого че
ловека, дети. Другое дело: 
лишить его отпусков, путе
вок на курорты, каких-то 
профсоюзных льгот.

Мне кажется, особенно на
до поднять роль морального 
■воздействия. В 30-х годах 
серьезное место в жизни 
коллектива занимали общие 
рабочие собрания. Подчер
киваю, общие..У нас же сей
час на Колпашевской судо
верфи они не практикуются. 
Здесь Обходятся Или сове
щаниями из нескольких че
ловек, или вывешивают объ
явление, в котором желаю
щие приглашаются на от
крытое партийное собрание. 
Некоторые, конечно, при
дут, другие .постесняются

или посч1Итают, что им не 
обязательйо. Чаще же всего 
прогульщиков, пьяниц
«прбраба'тывавбт» ' ' Члены 
завкома, 'директор.

Если бы нарушителей 
поставить перед общим соб
ранием ■ рабочих, когда их 
распознают не 5 — 6 человек 
из начальства, а 50— 100 
товарищей по работе, воз
действие будет другим. А 
чтобы не забыл прогульщик. 
Или пьяница об Этом раз- 
гово'ре, 6 нем долятна быть 
поставлена te известность 
семья.

Рабочая честь —■ понятие 
очень eiMKoe. Сберегается 
она и создается не только 
одним человеком, а всём 
коллективом, сообща. Меня, 
например, беспокоит, что на 
Колпашевской судоверфи 
как будто в Стороне оказа
лись мастера. Не чувствует
ся у них ревностного отно
шения к делу. А  ведь рабо
чие берут с них пример.

За 40 лет своей трудовой 
жизни я сделал для себя 
законом уважать произ
водство, все рабочее время 
от давать, ему на пользу, доб
росовестно' выполнять свое 
дело. В ЭТОМ, пО-моему, и 
заключается понятие рабо
чей чести.

Я. ПОЛУЭКТОВ, 
слесарь Колпашевской 

судоверфи Томского рыб
треста.
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ОБСУЖ ДАЮ ТСЯ  

ЗАДАЧИ ПРОФСОЮ ЗОВ
Пленум ВЦСПС

ООБЩЕНИЯ Л

СЕНЕГАЛЬСКАЯ ГАЗЕТА О В. И. ЛЕНИНЕ Mi: ш

в  МО'СКве, во Дворце тру
да, 27 Января начал работу 
пленум Всесоюзного Цен
трального Совета Профес
сиональных Союзов.

С докладом об итогах 
декабрьокого (1969 г.) Пле
нума ЦК КПСС, седьмой 
сессии Верховного Совета 
СССР и задачах профсою
зов высгупи,ч член Полит
бюро ЦК КПСС, председа
тель ВЦСПС А. Н. Шеле
пин.

Затем был заслушан док
лад секретаря БЦСПС В. И. 
Прохорова «О задачах 
профсоюзных организаций 
по усилению борьбы за эко
номию сырья, топлива, 
электроэнергии и материа
лов в народном хозяйстве».

Докладчик отметил боль
шую роль, которая принад
лежит профсоюзным орга
низациям в осуществлении 
задач режима экономии, мо
билизации рабочих и служа
щих на борьбу за бережли
вость, против бесхозяйст
венности и расточи^'ельства. 
Советы и комитеты профсо
юзов- организуют социали
стическое соревнование, 
смотры и общественный 
контроль за качеством про--

дукции, хранением и уче
том материальных pecj р- 
сов, воспитывают трудя
щихся в духе коммунисти
ческого отношения к труду 
и общественной собственно
сти.

Задача заключается в 
том, чтобы как можно боль
ше вовлечь трудящихся в 
активную борьбу за эконо
мию, за дальнейшее повы
шение эффективности об
щественного производства, 
как главного и решающего 
условия подъема экономики 
страны, успешного выпол
нения народнохозяйственно
го плана 19'70 года.

Выступившие в прениях 
говорили о единодушном 
одобрении советскилш людь
ми решений декабрьского 
(1969 г.) Пленума ЦК 
КПСС и седьмой сессии 
Верховного Совета СССР, о 
том, что необходимо^ сде
лать для дальнейшего улуч
шения деятельности проф
союзных ; рр1;аннадццд„„„-„

На пленуме начали рабо
тать четыре сенЦи-и: по ра
боте профсоюзных органи
заций в промышленности, 
в. сельском хозяйстве, стро- 
иА-ельстве, на транспорте.

(ТАСС).

ДАКАР, 27 - января. 
(ТАСС). «Титаническим в-и- 
дится нам груд это.^о гения, 

I который начал с небольших 
? марксистских кружков и 
 ̂ создал революционную пар- 
I  тию, повел ее на штурм са

модержавия для установле
ния подлинной власти наро- 

 ̂ да, показав всем людям 
 ̂ дорогу свободы и счастья», 

-  Так начинается опубли

кованная местной газетой 
«Данар-матэн» статья, по
священная приближающей
ся исторической дате — 
столетию со дня рождения 
В. И. Ленина,

Статья знакомит сене
гальского читателя с основ
ными вехами жизни вели
кого вождя.

Дакарская газета пишет 
о непримиримости и твердо

сти В. И. Ленина в принци
пиальных и идеологических 
во.просах, о глубине его ар
гументации. Одаренный ко
лоссальными способностя
ми, требовательный к себе 
и к другим, ртмечает газе
та, таким представляется 
нам этот человек, о котором 
русский писатель Максим 
Горький сказал: «Прост,
как правда».

V
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ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА ЦК КПИ
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ВСТРЕЧА В СОФИИ
26 и 27 января в г. София 

состоялась встреча замести
телей министров иностран
ных дел государств— участ
ников Варшавского Догово
ра.

Во время встречи были 
обсуждены вопросы, связан

ные с подготовкой общеев
ропейского совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе.

Встреча проходила в ат-? 
мосфере братской' дружбы 
и товарищеского сотрудни
чества.

ВУЗЫ ДЕРЖАТ СОВЕТ
На своем очередном расе* 

Дании Томский межвузов
ский координационный совет 
рассмотрел вопрос об уча
стии ученых Томска в созда-. 
НИИ в Западной Сибири но
вой крупно^ базы нефтедо
бывающей промышле:нности.

Совет рекомендовал руко
водителям вузов пересмот
реть науцно-исследователь- 
скую тематику, максималь
но приблизив ее к нуждам 
нефтедобывающей промыш
ленности. Было решено, что 
на одном из очередных за
седаний каждый ректор про
информирует совет о наме
ченных планах.

Совет рекомендовал так
же ректорам изучить воп
рос об открытии для моло
дых нефтяников и строите

лей северных районов, обу
чающихся заочно в вузах, 
учебно консультаци о н н ы й 
пункт, рассмотреть вопрос об 
открытии новых специально
стей, нужных для нефтедо
бывающей промышленности.

Принято предложение о 
том, чтобы ректоры вузов в 
ближайшее время вылетели 
в Александровский район и 
ознакомились на месте с те
ми задачами, которые неф
тяное производство ставит 
перед наукой.

Совет рассмотрел предло
жения - о проведении тор- ’ 
жеств, посвященных столе
тию со дня рождения В. И. 
Ленина, итоги соревнования 
вузов в 1969 году, обсудил 
ряд других вопросов.

ПРАГА, 27 января. 
(ТАСС). Вчера в Праге под 
председательством Первого 
секретаря ЦК КПЧ Г. Гу
сака состоялось заседание 
Президиума ЦК КПЧ.

Как сообщает агентство 
ЧТК, на заседании были об
суждены вопросы подготов
ки к пленуму ЦК КПЧ, в 
том числе организационные 
вопросы- и выполнение ре
шений январского ' пленума 
ЦК КПЧ. ' '

Президиум рассмотрел 
также вопрос о празднова
нии юбилея фе-1ральск0 й 
победы 1948 года. Он ука
зал, что в этом году оно 
должно быть неразрывно 
связано с празднованием 
25-й годовщины освобожде-

РОСТ РЯДОВ 
ФКП

ПАРИЖ, 27 января. 
(ТАСС). Около 600 человек 
вступили в местные органи
зации ФКП в Париже уже 
в этом году.

В настоящее время в 
столице Франции, как и по 
всей стране, проводится об
мен партийных билетов. В 
ходе этой кампании; растут 
ряды многих первичных ор
ганизаций: только в Пари
же были созданы 2 4 'новые, 
первичные организации 
комму нистов, из которых 
21 — на предприятиях.

ния Чехословакии Совет
ской Армией и 100 летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Президиум подчеркнул^ 
что годовщина февральской 
победы будет отмечаться в 
условиях, когда партия ве
дет решительную борьбу за 
консолидацию общества, за 
проведение в жизнь полити
ческой ' линии ЦОнтрального 
Комитета КПЧ. Главным 
наЬравление|М' ‘ 'Нб-прёжнему 
остается борьба с антисо- 
циалистичеекими силами, 
правым оппортунизмом и 
прежде всего борьба с носи
телями правооппортунисти
ческих тенденций.

Одна из больших и ответ
ственных задач, говорится

в решении Преэид1гума, бу
дет заключаться в том, что
бы сосредоточить внимание 
на правильном толковании 
главных страниц нашей ис
тории й реабилитировать 
все проверенные жизнью 
ценности, с которыми свя
зано-развитие социализма в 
Чехословацки.

Ют налета ревизионизма 
и антикоммунистической 
пропаганды последнего пе
риода "Яужно очистить ис
торическое значение самого 
февраля 1948 года и вер
нуть ему заслуженное ме
сто в нашей истории.

Президиум обсудил про
блемы молодежного и дет
ского движения в Чехосло
вакии.

' А

ЧЕХОСЛОВАКИЯ. Не 
один год по своим производ
ственным показателям ме
таллурги Тршинецкого заво
да имени Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции находятся среди пер
вых в республике. Три пра
вительственные награды — 
орден Труда, Респуб.чикн и 
Клемента Готвальда — кра-

ft

сноречивое свидетельство 
трудовой доблести рабочих 
этого предприятия. Сейчас, 
когда Коммунистическая 
партия Чехословакии приз
вала трудящихся страны 
развернуть трудовую ини
циативу в честь 25-й годов
щины освобождения страны 
Советской Армией, тршинец- 
кие металлу!рги подписали

обращение ко всем рабочим 
страны с призывом: «Боль-  ̂
ше труда для республики 
вот Наша агитация». Слова 
мастеров металла не расхо
дятся с делом.

НА СНИМКЕ: оператор
Йозеф Гечко контролирует 
работу полностью автомати
зированной линии.

(Фото ЧТК— ТАСС).

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ Американскиб власти получают урок
БОНН, 27 января. Кррр. 

ТАСС В. Виноградов пере
дает:

Западногерманские ком
мунисты разверну ли актив
ную подготовку к предстоя
щим выборам в ландтаги 
Земли Северный Рейн-Вест- 
фалия. Саарской области я 
Гамбурга,

Коммунисты' Земли Се
верный Рейн-Вестфалия от
крыли предвыборную борь
бу конференцией, проведен
ной в Дортмунд^. Как под
черкивает газета «Унзере 
цайт», 400 деЯегатов обсу
дили содержание и формы 
этой борьбы. Конференция 
проходила под лозунго1М «С 
рабочими для рабочих». Де
легаты одобрили земельный 
список кандидатов' ГКП. В 
описок внесены имена вид
ных деятелей западногер
манского коммунистического 
и рабочего движения: Пред
седателя РКП Курта Бахма

на, председателей окружных 
организаций ГКП Земли Се
верный Рейн-Вестфалия
Манфреда Каплуна, Густа
ва /Трамбовского и дру гих.

От имени Комитета орга
низаций ГКП Земли Север
ный Рейн-Бестфалия
Г. Трамбовский направил 
письмо премьер-министру 
правительства этой земли с 
требованием воспрепятство
вать участию неонацистской 

' нациеннал - демократической 
партии в выборах в лаЕД- 
таг, В письме содержится 
заверение о том, что ГКП 
всеми силами поддерж:ит со
ответствующие меры зе
мельного правительства.

Коммунисты Саарской 
области также npoee™ 
пре,двыборную конферен
цию, на ^которой принята 
программа предвыборной 
борьбы, предварительно об
сужденная в местных пар
тийных организациях.

Н О В Ы Й  У Ч А С Т О К
Виброгасящие -устройства к 

отбойным молоткам будут 
выпускаться теперь на специ
альном участке, который обо
рудуется в цехе № 4 Томско
го электромеханического за
вода. Руководит работами за

меститель начальника цеха 
В. А. Гараев. Участок уже на
ходится в стадии запуска. 
Здесь будут изготавливать 
ше.стьдесят тысяч виброгася
щих устройств в ёод.

А. КАФТЮНИН.

Со стихами об Ильине
с  большим успехом в рай

онах области проходят вы
ступления чтеца — артиста 
областной филармонии Л. И. 
Маркова. В его программе —• 
стихи о Владимире Ильиче 
Ленине, объединенные " в ли
тературную, композицию 
«Имя великов в строках че

канных». В Верхнекетском, 
Александровском и Пара- 
бельском районах афтист дал 
тридцать три концерта. Тепло 
встретили выступление чтеца 
нефтяники Стрежевого. Сей
час Л. И. Марков готовится к 
поездке в Бакчарский район.

А. ИВАНОВ.

А н т »  — за в ых о д  из НАТО«
СТАМБУЛ, 27 января. 

(ТАСС). «Выступать в за
щиту НАТО — мачит пре
давать народ»' — под таким 
заголовком еженедельник 

«Ант» публикует статью, 
посвященную обсуждению в 
турецком парламенте воп
роса о двусторонних согла
шениях с США.

«Известно, — пишет 
«Ант», — с какими целя
ми и против кого создан 
пакт НАТО. Из различных

документов, ставших сего
дня дос'тоянием гласности, 
видно, что НАТО является 
агресснвяым пактом, соз
данным американским им
периализмом против социа
листических стран.

Отметив далее, что нель- 
ля отдельно рассматривать 
блок НАТО и двусторонние 
соглашения с  США, «Ант» 
подчеркивает: для того, что
бы избавиться от двусто
ронних соглашений и пред-

В Е Т О  П Р Е З И Д Е Н Т А
ВАШИНГТОН, 27 янва

ря. (ТАСС). Миллионы 
.американских семей увиде
ли вчера вечером на экра
нах своих телевизоров, как 
единым росчерком пера 
президент наложил вето на 
за,конопроект, предусматри
вающий некоторое увеличег 
ние ассигнований на нужды 
здравоохранения, просвеще- _ 
ния и социального обеспече-' 
ния.

Объясняя причины подоб
ного решения, президент 
Никсон в специальном вы
ступлении утверждал, что 
повышение ассигнований 
на социальные нужды бы
ло бы на в интересах аме

риканского народа. • При 
этом он ссылался на необ
ходимость сокращения фе
деральных расходов для 
борьбы с инфляцией. Борьба 
с инфляцией в США ведет
ся за . счет сокращений рас
ходов на социальные нуж
ды, в то же время огромные 
ассигнования на гонку во- 
ор5  жений и продолжающу
юся войну во Бьетнаме ос
таются нетронутыми. Теперь, 
после того, как на законо
проект наложено вето, он, 
согласно американскому за
конодательству, вновь пере
дается на рассмотрение па
латы представителей и се
ната.

отвратить нсоользование 
Турции в качестве орудия 
агрессивной политики, не
обходимо, прежде всего, 
чтобы Турция вышла из 
НАТО... Только с выходом 
Турции из этого блока дву
сторонние соглашения по
теряют свою силу, можно 
будет избавиться от амери
канских баз,, ставших бед
ствием для Турции, от аме
риканских солдат и амери
канского ядерного оружия.

ПРОДОЛЖАЮТ

«ЯДЕРНЫЙ
ОБМЕН»

ВАШИНГТОН, 27 янва
ря. (ТАСС). Соединенные 
Штаты и Англия договори
лись о продлении срока 
•дШгетвия соглашения 1958 
года о сотрудничестве в об
лает. ядерного орудия до 
31 декабря 1974 года.

Согласие о продлении до
говора было достигнуто еще 
16 октября 1969 года в Ва
шингтоне, президент Ник
сон информировал конгресс 
о продлении срока действия 
ерглащения вчерд^ “ ~

НЬЮ-ИОРН, 28 января. 
(ТАСС). Смешно прозвучит 
утверждение, что крупней
ший город Соединенных 
ЩтатЪв — , многомиллион
ный Нью-Йорк терроризиро
ван и находится Во власти 
нескольких десятков распо
ясавшихся, молодчиков из 
сионистской организации 
«Лига защиты евреев». Ко 
именно к такому выводу 
можно прийти, если пове
рить заявлениям официаль
ных американских, предста
вителей о том, что полиция, 
дескать, не в состоянии прй- 
звать к йорядку бесчинству
ющих хулиганов из этой ор
ганизации.

Если ранее «Лига защиты 
евреев», как уже сообща
лось, организовала ряд про
вокаций против советских 
учреждений в США, то в 
последние дни объектом ан
тисоветских бесчинств «ли
ги» стали концерты симфо
нического оркестра Москов
ской Государственной - фи
лармонии, находящегося в 
настоящее время в Соеди
ненных Штатах р соответ
ствии с межправительствен
ным борлашением о куль
турном обмене. Беспомощ
ность и бездеятельность

американской полиции, ко
торая не может положить 
конец этим хулиганским вы
ходкам, наводит на мысль о 
том, что либо полиция не 
получала соответствующих 
указаний на этот счет, либо 
ее действия кем-то предна
меренно ограничены, когда 
речь идет об антисоветских 
выходках сионистов. Бедь 
известно, что когда дело, ка
сается подавления демокра
тических выступлений обще
ственности Соединенных 
Штатов, например, против 
войны во Вьетнаме или в 
защиту прав человека, то 
американская полиция, в ча
стности полиция Нью-Йор
ка. покавывает свою высо
кую «профессиональную» 
выучку и оперативность. ' 

На днях полиция ■ оказа-' 
лась вновь «бессильной» 
чго-нибудь сделать, чтобы. 
призвать к порядку около 
трех десятков сионистов из 
указанной «лиги», пытав
шихся сорвать выступление 
'симфонического оркестра 
Московсн(4й государствен- 
кой филармонии в зале 
Бруклинского колледжа. 
Примечательно, что поря
док в зале, где пытались 
бесчинствовать, Х5^лиганы,

несколько раз наводился 
при активном вмешатель
стве возмущенной публики, 
показавшей в данном случае 
достойный пример нью-йорк
ским полицейским. Если бы 
в намерения нью-йоркской 
полиции и тех лиц, которые 
дают ей указания, действи
тельно входило бы недопу
щение антисоветских выхо
док хулиганов на концертах 
советских артистов, о чем, 
кстати сказать, полиции ра
нее было известно, то, види
мо, вмешательства публики 
и ее помощи полицейским 
не понадобилось бы.

Любители музыки в Нью- 
Йорке сами выступили в за
щиту своих прав, выдворив 
жалкую нуцку хулиганов из 
зала, благодаря чему кон
церт-5В Бруклинском коллед
же мог продолжаться. По 
окончании концерта, про
шедшего с большим успе
хом, публика устроила ор
кестру овацию. Многие зри
тели приходили за кулисы 
и выражали негодование 
хулиганской выходкой сио
нистов.

В зале Бруклинского кол- 
ле51жа В' Нью-Йорке зрите
ли преподали неплохой 
урок американским властям.

А Б С У Р Д Н Ы Е  П Р И Т Я З А Н И Я
ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 

27 января. (ТАСС). Вчера в 
здании бывшего рейхстага 
состоялись заседания прав
лений парламентских фрак
ций западногерманских пар
тий ХДС/ХСС и .СДПГ. В 
заседании правления социал- 
демократической фракции ' 
участвовал канцлер ФРГ 
Брандт.

Боннские политики _ шум
но заявляют о каком-то

«праве» парламентских 
фракций и органов бунде
стага заседать в Западном 
Берлине.

Представитель фракции 
свободных демократов Мер- 
тес, выступая на пресс- 
конференции, ратовал даже 
за «непрерывную работу 
бундестага» на берегах 
■Шпрее. Он сказал, что 
евД П  «всегда выступала за

Г. ВИЛЬСОН в ОША
»НЬЮ-ИОРК, 27 яиваря. 

(ТАСС). Премьер-министр 
Англии Г. Вильсон, прибьгв- 
ший с официальным визи
том в США, был принят 
вчера генеральньш секре-. 
тарем ООН У Та.ном. Поки
дая штаб-квартиру ООН,

Вильсон отказался отвечать 
на какие бы то ни было воп
росы журналисто1В.

Выступая в Ныб-Иоркр с 
речью на собрании, амери
канского фонда автоматиза
ции и занятости, J3HKbC0H 
призвал США и Англию

самое широкое присутствие» 
в Западном Берлине орга-. 
нов боннского парламента. 
Присутствие в Западном 
Берлине парламентских ор
ганов Федеративной Респуб
лики находится в полном, 
противоречии со статусом* 
Западного Берлина, кото
рый, как известно, не яв
ляется и никогда не был 
частью ФРГ.

установить новые «специ
альные отношения» взамен 
тех, которые существо.вали 
между этими двумя страна
ми со времен вто'рой ми
ровой войны. Эти новые 
специальные отношения, по 
мнению Вильсона, должны- 
объеданить США и Ан
глию в борьбе с социальны
ми проблемами 70-х годов.

i  1
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 29 января 1970 года

К И О -А  Е  Т  И Ю С О  Д Н Я  Р О Ж Д Е Н И Я  А.  П.  Я  Е  X  О В А

ДОНУМВНТЫ в  ТОМСКОМ АРХИВЕЧЕХОВСКИЕ
в  Центральном государ

ственном архиве РСФСР 
Дальнего Востока (архив 
находится в Томске) хранят
ся подлинные письма и те
леграммы А. II. Чехова, 
связанные с его поездкой на 
Сахалин.

Это путешествие — граж
данский подвиг писателя. 
Незадолго до поездки он пи
сал редактору газеты «Но- 

• вое время» Суворину: «Из
книг, которые я прочел и 
читаю, видно, что мы сгнои
ли в тюрьмах миллион лю
дей, сгноили зря, без рас
суждения, варварски». Пи
сатель хорошо понимал, что 
Сахалин,' «милостью само
державия превращенный в 
каторгу», представляет со
бой остров ужасов и смер
ти и -что ему неизбежно 
придется не только «столк-' 
нуться с концентрирован
ным выражением в' одном 
месте этих ужасов, но и рас
сказать русскому обществу 
правду об этих всевозмож
ных человеческих страдани
ях и муках».

В свое длительное и труд
ное путешествие на Сахалин 
А. П. Чехов отправился из 
Москвы 21 апреля 1890 го

да. Путь его лежал через дали удостоверение на пра- 
Снбирь, через Томск, в ко- во собирания «разных ста
тором Чехов прожил с 15 п6 тистических сведений и ма-
24 мая 1890 года, о чем 
уже писала наша газета.

В очерке «Из Сибири» 
А. П. Чехов сделал такую 
запись: «На Енисее жизнь 
началась стоном, а закон
чится удалью, какая нам и 
во сне не снилась... Я стоял 
и думал: какая полная, ум
ная и смелая жизнь осве
тит со временем эти бере
га!»

10 июня 1890 года А. П. 
Чехов на пароходе «Бай
кал» переплыл Татарский 
пролив и вечером 11 июня 
сошел на берег в Александ
ровском посту (ныне — 
г. Александровен), где в то 
время располагались глав
ная тюрьма, управление и 
канцелярия сахалинской - 
каторги.

Адмннистраци'я Сахалина 
А. П. .Чехова . встретила' 
весьма настороженно, ибо 
на далеком Сахалине имя 
писателя и его обличающий 
голос были известны. Впро
чем, внешне сахалинские 
администраторы были на
строены вполне доброжела
тельно. А. Чехову даже вы-

териалов, необходимых для 
литературной работы об 
устройстве на острове Саха
лине каторги и поселений». 
Вот почему Чехов уже после 
возвращения домой с Саха
лина в одном из писем, об
наруженных в архиве, бла
годарит начальника острова 
Конановича за «радушие и 
гостеприимство»: «Когда я 
рассказываю литераторам, 
которые вообще не избало
ваны хорошими • приемами, 
о том, какой прием был ока
зан мне на Сахалине, то они 
не верят, что я явился на 
Сахалин, не имея ни одного 
письма, ни даже карточки».

Однако Чехов не знал, 
что того же 30 июля, когда 
ему было выдано упомяну
тое выше удостоверение, 
генерал-майор Конанович 
направ,ил начальникам Алек
сандровского и Тымовского 
округов секретные письма с 
предписанием: «Поручаю
вашему высокоблагородию, 
чтобы г. Чехов не имел ни
каких сношений с ссыльно
каторжными, сосланными за 
государственные преступле

ния, и , административно
ссыльными, состоящими под 
надзором полиции».

Впрочем, письма эти не 
очень подействовали. Для. 
того, чтобы ближе познако
миться с жизнью ссыльных 
на Сахалине, Чехов провел 
перепись сахалинского насе
ления, обследовал все 
тюрьмы, '- .кроме политиче
ских, «захддил во все избы 
и говорил, с каждым поее- 
ленцем и каторжным». Мно
гим' оказьюал медицинскую 
и материальную помощь. 
Перепись населения дала 
возможность Чехову собрать 
большой фактический мате
риал, полностью разоблача
ющий ложь царского прави
тельства о «прогрессе и 
процветании Сахалинской 
колонии».

Антона Павловича глубоко 
потрясло все, что он увидел 
на Сахалине. Особенно его 
беспокоила судьба детей. Во 
всех сахалинских школах 
(всего их было пять) обуча
лось в те годы 222 челове
ка. Школами ведали началь
ники округов и смотрители 
тюрем, от которых зависел 

( выбор и назначение учите
лей. Преподавали в школах

ссыльные, которые учите
лями никогда не были.

Чехов хотел помочь саха
линским школам литерату
рой, учебниками, методиче
скими пособиями и програм
мами обучения. После воз
вращения в ‘ Россию он раз
вернул бурную деятельность 
по сбору и отправке лите
ратуры на Сахалин. 19 фев
раля Антон Павлович сооб
щает Конановичу (это пись
мо тоже хранится в Томском 
архиве): «Посылаю учебни
ки. Ъни куплены в книжном 
магазине Л. С. Суворина, 
который предлагает сахалин
ским школам кредит с пла
тежом в какие угодно сроки. 
При покупке книг я совето
вался с педагогами и глав
ным образом с братом, кото
рый считается опытным и 
знающим педагогом».

Чехов беспокоился и о 
преподавателях школ. В по
сылках, которые он отправ
лял, было много методиче
ской литературы, сочинения 
русских писателей — Пуш
кина, Грибоедова, Фонви
зина, Ломоносова, Толстого, 
Достоевского, Короленко, 
■Успенского, зарубежных

классиков — Шекспира, 
Байрона, и других. 1.470 
книг пожертвовал сахалин
ским школьникам комитет 
грамотности при Вольном 
экономическом обществе.

Писателя беспокоило то 
обстоятельство, что посыл
ки с книгами идут на остров 
очень медленно. 27 февраля 
1891 года Чехов сообщает 
Конановичу, что обратился 
к комитету Добровольного 
флота с просьбой о бесплат
ной доставке книг из Одес
сы на Сахалин и уже зару
чился согласием. А через 
несколько дней — 9 марта» 
1891 года — Антон Павло
вич телеграфирует: «Книги

Смело и правдиво описал 
Чехов в своей книге весь 
ужас всероссийской каторги. 
Правдивое изображение саха
линской жизни помогло пе
редовым русским людям 
впервые узнать о всех зло
деяниях царского прави
тельства на этой далекой ок
раине России.

В черновых записях «Ост
рова Сахалин» coxpai!:!- 
лись строчки, которые Че
хов не включил в оконча
тельный текст, посчитав, 
очевидно, что они не очень 
подходят к общему стилю 
книги. В этих словах ярко 
отразилась глубокая вера 
писателя в прекрасное бу
дущее отдаленного уголка 
Родины: «Выть может, в
будущем здесь,- на этом бе
регу будут жить люди и— 
кто знает?— счастливее, чем 
мы, в самом деле наслаж
даться свободой и поноем».

Советская действитель
ность далеко превзошла са
мые смелые мечты и надеж-

посланы пароходом без на- ды великого писателя. Сего
дня, в день 110-летия со дня 
рождения А. П. Чехова, то
мичи вместе со всем совет
ским народом вспоминают с 
благодарностью имя одного 
из великих сынов русского' 
народа, который верил в то 
счастливое будущее.

И. МЕЛОМЕД, 
.начальник отдела Цен
трального государствен
ного архива РСФСР 

Дальнего Востока, 
г. Томск.

ложецного платежа».
После возвращения домой 

Чехов сразу же принялся 
за книгу «Остров Сахалин» 
(начал в 1891 году и закон
чил в 1894 году). В неопуб
ликованном письме к Кона
новичу 27 февраля 1891 го
да (письмо также хранится 
у нас) Чехов сообщил: «О
Сахалине я не написал еще 

,.ни одной строчки и печа
тать не буду, пока не напи
шу своей книжки».

новости
НАУКИ 
и ТЕХНИКИ

Один из основных видов 
продукции Томского завода 
математических машин —  про
граммные. устройства для ме- 
таллооб рабатывающих стан

ков. На предприятии освоен 
серийный выпуск программных 
устройств «Координата С-6И», 

.которые найдут широкое при
менение в крупносерийном 
производстве. Сегединенные со 
сверлильными станками, они 
обеспечивают одновременную 
обработку по заданной про
грамме до пяти дета.аей. Про
изводительность труда свер
ловщиков повышается в пол
тора раза.

Н овые виды углеродных 
термостабильных, и химиче
ски стойких волокон создали 
на базе модифицированной 
целлюлозы белорусские Спе
циалисты. «Сулъфокарболон», 
«оксикарболон» и «фосфокар- 
болон»  —  так назвали их уче
ные —  могут выполнять роль 
ионитов —  веществ, погло
щающих необходимые компо
ненты из растворов в услови
ях высоких температур и аг
рессивных ср&д. Волокна мо
гут быть использованы для 
извлечения, концентрирования 
и очистки технологических 
растворов. И з них можно из
готовлять пряжу, ткани, филь
тры. Это позволит совершенно 
по-новому решать многие тех
нологические процессы как в 
лабораторных двловиях, так и 
на производстве.

* * *
Необыкновенные сооруже

ния сделаны ■ на Новолипец- 
KQjti металлургическом заводе. 
Они напоминают огромные 
своеобразные аквариумы, а 
разводят в них бактерии. Эти 
микроскопические организмы 
стали лучшими помощниками 
коксохимиков. Да и Не только 
их.

При коксовании угля, как 
известно, образуется побоч
ный продукт —  фенол. В ни
чтожных дозах его использу
ют в парфю.мерной' промыш
ленности. Однако вещество 
это на редкость ядовитое. При

попадании даже небольшого 
количества его в реку гибнет 
рыба, загрязняется воздух. 
Раньше использование обыч
ных очистных сооружений не 
давало нужного эффекта. Уче- 
ным-биологам удалось вывести 
специальную бактерию, для 
которой фенольная . вода как 
бы родная .стихия. Размножа
ясь в ней, бактерия. пропуска
ет через себя яд и обезврежи
вает его. Биохимическая очи
стка фенола создана на Ли
пецкой Магнитке впервые. '

* * *

«Вечный» подшипник —  
эта идея, привела, к созданию 
самосмазывающейся конст
рукции подшипника скольже
ния. Автор 'ее —  лауреат Го

сударственной премии, за
служенный изобретатель
РС Ф С Р Н . с .  Митрофанов. 
В подшипнике горьковского 
новатора вал вращается в 
бронзовой втулке. Вщлка за
креплена в стальном корпусе 
и образует с ним небольшую  
полость, заполненную гигро
скопическим материалом— ва
той, которая обильно пропита
на маслом. В середине втулки 
имеются отверстия, заполнен
ные фитилями, питающими ^ е-  
сто трения вала смазкой.

Опытные образцы таких 
подшипников в электродвига
теле небольшой мощности 
проработали без пополнения 
смазкой 25 тысяч часов в те
чение четырех лет.

* * *
Шум действующих механиз

мов можно использовать для... 
наладки оптимальной работы 
промышленных установок и 
повышения качества выпуска
емой продукции. Это доказали 
сотрудники руставского ин
ститута «Автоматпром» (Г р у 
зия).

Своеобразный стетоскоп —  
акустический датчик —  инже
неры использовали для созда
ния автоматической системы 
управления работой стержне
вых мельниц обогатительной 
фабрики.

Датчик степени шума, уста
новленный под барабаном 
мельницы, преобразует звуко
вые сигналы в электрические 
импульсы, которые с по
мощью привода регулируют 
загрузку установки рудой. 
Так удается наладить опти
мальную работу мельниц, 
улучшить качество помола 
марганцевой руды.

(Т А С С ).

В томских вузах идут 
последние дни экзаменаци
онной сессии.

НА СНИМКАХ:

Лида Станкевич в этом 
году заканчивает Томский 
государственный педагоги
ческий институт имени Ле
нинского комбомола. Отлич
ной учебой, большой ответ
ственной работой она заслу
жила Ленинскую стипен
дию.

Фото А. Искакова.

Студентка 4-го курса фа
культета автоматики и вы
числительной техники поли
технического института де
путат Кировского районного 
Совета г. Томска Светлана 
Ульянченко сдает послед
ний в этой сессии экзамен 
по аналоговым вычисли
тельным машинам. Доцент 
Н. В. Трианова оценивает 
знания Светланы на «от
лично».

■ Фото в. Лимаренко.

*

ИЗВЕЩЕНИЯ
30 января в областном 

лектории состоится беседа 
лекторов - международников 
за круглым столом.

Выступают участники все
союзного семинара лекторов- 
международников — П. Ф. 
Литвинов, Я. Т. Домбров
ский, Н. П. Кириллов.

Начало — в 19 часов.. Би
леты продаются.

***
2 фе|враля, в 10 часов ут

ра, в обллекторИ|И проводит
ся консультация лекто1ров- 
международеи1ков и полит- 
инфор'маторов.

Консультацию проводят 
участники (всесоюзного се
минара лекторов.

ПОГОДА
Сегодня по области  ожи- 

I дается облачная с прояснения
ми погода, сн е г , м етель , по 
северны м районам днем 
без осадков , в е те р , ю го-запад
ны й, 1 0 ^ 1 5  метров с ослабле
нием днем до 5 — 10 метров в 
се к ун д у , тем п ер атур а  утром  
по ю ж ным районам — 16—21 
гр адус  с последую щ им похо
лоданием до 2 5 —30 градусо в , 
по северны м районам — 25— 
30 градусов  мороза.

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ 
ПО ХОККЕЮ
Два матча чемпионата 

страны по хоккею с шайбой 
состоялись 27 января. В 
Свердловске местный «А в
томобилист» 'снова огорчил 
своих многочисленных по
клонников: свердловчане
проиграли торпедовцам
Горького — 4:7 (0:2, 2';2,-,
2:3).

Лишь за минуту до, фи
нального свистка ленинград
ским армейцам удалось л{г- 
шить победы своих гостей— 
динамовцев Киева: счет , мат
ча 1:1 (0:0, 0:1, 1:0).

(ТА С С ).'

ХОККЕЙНЫЙ
«АНШЛАГ»

, УЛЬЯНОВСК, 27 янва
ря. (ТЛСС^. Первый матч, 
своего турне -по СССР сбор
ная Швеции по хоккею с 
мячом провела сегодня с 
ульяновской «Волгой». Го
сти выиграли — 4.2. Встре
ча, проходившая при элек
трическом освещении, со
брала ‘ необычайно большую 
«аудиторию»: не только сан! 
стадион был до отказа за- 
полне,н зрителями, но и ок- 

. ружающие его огродщые де
ревья «оккупировали» ре
бятишки — любители спор
та.

Сопер ники п р О'Д е .м о нс тр и- 
ровали интересный, ' скоро
стной хоккей.

Год спустя
РИМ, 27 января. (ТАСС). 

Голландский конькобежец 
Ян Боле, выступая на ме;«- 

, дународных ооревнованиях 
в Кортина д’Ампеццо, фи- 
ниш'иро'вал в забеге на 
3.000 метров через рекорд, 
на 0,7 секунды «быстрее» 
преокнего достижения нор
вежца Дата Форнесса.

Рекорд Форнеоса был ь с - ' 
тановлен в том же итальян
ском городе, на тех же со
ревнованиях... ровно год 
назад.

С Е К Р Е Т Ы П И Р У Э Т О В
Двадцать лет назад 

Я. Е. Розевков собрал на 
ледяном поле стадиона не
скольких ребят. Так органи
зовалась первая секция фи
гурного катания. Среди пер
вых ее учеников были Е. А. 
Новиков — ныне научный 
работник пединститута, врач 
И. А. Афонина, преподава
тель Ю. Е. Романов, тренер 
В. Н. Литасов. Ученики Ро- 
зенкова впоследствии вос
питали целую плеяду фигу
ристов и спортивных судей.

Сейчас секции фигурного 
катания, объединяющие

многочисленных любителей 
этого увлекатёльного вида 
спорта, есть при облсоветах 
ДСО «Труд» и «BypeiBecT- 
ник». К сбжаленйю, в дру
гих спортивных обществах 
их нет,, хотя число желаю
щих заниматься фигурным, 
катанием' растет с каждым 
годом.

Проходившие недавно со- 
ревнования на первенство 
области в зачет Спартакиа
ды народов РСФСР проде
монстрировали возросшее 
мастерство томских фигури
стов. За личное и ? команд
ное первенство боролись

двадцать четыре спортсме
на. В командном зачете сра
зу вперед вышли фигури
сты «Труда». «Буревест
ник» был вторым.

В личном зачете среди 
выступавших по программе 
мастеров ученица школы 
№. 34 Таня Куцаковская 
('«Буревестник») оказалась 
лучшей. По разряду канди- • 
датО’В в , мастера спорта по
бедительницей стала учени- 
цк школы.№ 8 Оля Борт- 
ню« («Труд»). , Упорная 
борьба разгорелась между 
представительницами «Тру
да» ученицей школы №д 6

Таней Симоновой и студент
кой университета Ольгой 
Куваевой, выступавших' по 
программе первого разряда. 
Перевес В 0,2 балла принес 
победу Симоновой.

Среди юношей, показав
ших свое умение по разря
ду кандидатов в мастера 
спорта, победителем стал 
представитель. «Буревестни
ка» Александр Рыбин. Он 
же «вместе с ученицей шко
лы № 51 Любой Нечаевой 
завоевал чемпионский титул 
в парном катании.

По результатам прошед- 
• ших соревнований будет 

скомплектована сборная 
команда для участия в зо
нальном первенсгее. Вы
ступления фигу ристов еще

раз подтвердили, что в Том
ске есть перспективные 
спортсмены. Но порой рост 
их мастерства происходит 
недостаточно быстро только 
из-за ТОШ, что на трениров
ках нет хорошего льда и 
освещения. Сложная про
грамма фигуристов требует 
идеального скольжения, от
работка его нюансов без от
личного льда невозможна.

■ Томичи сейчас достигли 
такого уровня, когда даль
нейший рост мастерства 
невозможен без участия 
.специалистов кюреографии. 
Пластичность, аргистизм 
исполнения, зрелищность— 
необходимые качества про
извольной программы. Но в

Тозиске нет штатных препо
давателей' хореографии.

Сотни 'человек в Томске 
полюбили фигурное ката
ние, этот сложный, трудо
емкий и в то же время эле
гантный и стремительный 
вид спорта. Он достоин то
го, чтобы отдавать ему свой 
досуг. И, конечно же, до
стоин большего д.нимания 
тех, кто ведает ./ледяными 
площадками.

А. АЗЕРЬЕР, 
старший тренер фигур
ного катания детско- 
юношеской спортивной 

школы ДСО «Труд».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

30 января —

31 января —
«Мои знаком ы е». 

«Мочь ош ибок».

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Неподсуден» — 16, 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Девичий м онасты рь» — 19,
21.

I

СЕГОДНЯ 
В КИЙОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «М атерин

ская  лю бовь» (две серии) — 
9-25. 12-20. .15-15. 18-10. 21-05.

М алый зал — «М атеринская 
любовь» (две серии) — 8-55,
11- 50. 14-45, 17-40, 20-35.

Зал кинохроники  — «Ш тр и 
хи- к пор трету»  — 11-30, 13-50, 
19-55, 21. Сборник - мультипли
кационных фильмов для детей: 
«Случилось это  зим ой», «Паро
возик из Ромаш ново», «И г
р уш ки -п л аксы » , «Легенда о 
злом великане», «Храбры й во
робей», «Семь друзей  Юсси- 
ка» , С к азк а  о царевиче и тр е х  
лекар ях»  — 9, 10-15, 12-35,
14-55, 16-10, 17-25, 18-40. «Яков 

.Свердлов» 13-50.
«ОКТЯБРЬ»

Голубой зал  — «М атерин
ская  лгс'бовь» (две серии) — 
9, 12. 15, 18, 21.

Зелены й зал  — «М атерин
ская любовь» (две серии) —
12- 30. 15-30, 18-30, 21-30.

Для детей — «Черный прим» 
— 9. «Синяя те тр адь»  — 10-40. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «М атерин

ская  любовь» (две серии) — 
9-30, 12-30, 15-30, 18-30, 21-30.

М алый зал — «М атеринская 
любовь» (две серии) — 10-30, 
15. 18, 21.

Для детей — «Гроза над 
Белой» — 9, 13-30.

. «ПИОНЕР»
Для детей —  Новый цветной 

сборник м ул ьти п л и кац и о н н ы х 
ф ильм ов — 9, 10-05, 11-10,
12-20, 13-30, 14-40, 15-50. 17.
Для взрослых — «Н еподсу
ден» — 18-10, 19-55. 21-40; На 
удлиненном сеансе демон
стрируются фильмы: «Дебют
молоды х», «На ар ен ах  Ю жной 
А м ерики» .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Прош лое возвращ ается»  — 
17, 19, 21. , .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕ!'ГЕТИКОВ

«в  горах мое сердце» — 
17 15, 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч Е Т В Е Р Г , 29 январ я .

19.00. За революционное об
новление мира. «Коренные 
проблемы международного мо
лодежного движения». Беседа 
доцента Томского государст
венного университета С. В. 
Вольфсона. 19.25. Новости. 
19.40. На ленинской трудовой 
вахте. «Ергайшене ветераны». 
20.10. «Черниговчанка». Теле
визионный фильм. 20.35. 
«Чрезвычайный посол». Спек
такль Томского телевидения.

Узловой железнодорож
ной больнице ст. Томск-П 
требуются: врачи-стомато
логи, врач-терапевт произ
водственного участка, зам. 
главврача по хозяйственной 
части. ^

Работники больницы' 
пользуются льготами же-, 
лезнодорожников.

Адрес: г. Томск-20, ул. 
Рабочая, 21.

2 — 1
Томский драмтеатр сроч

но приглашает на времен
ную работу (по 7 февраля) 
дамских ■ портных.

Работа в дневное и ве
чернее время.

Обращаться в часы рабо
ты. ■ 2— 3

Томский aBTOMOTOKjî 6 
ДОСААФ продолжает при
ем на курсы шоферов 1, 2 и 
3-го классов, шо.феров-люби- 
-телей, мотоциклистов.

Здесь же требуются пре
подаватели, инструкторы 
практического вождения, 
мастера производственного 
обучения.

Обращаться по адресу: 
проспект им. Ленина, 140, 
телефон № 2-48 53.

3 - 1

Совет по присуждению ученых степеней по био
логическим яаука'14 Томского университета объяв
ляет, что 16 февраля, в 14 час. 30 мин., в aJдитo- 
Р'ИИ 317-й главного корпуса состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени кандидата биологиче
ских наук: Г. И. Высочиной на тему: «Флавоноиды 
сибирских видов рода Polygonum L в связи с си
стематикой рода»; В. Ф. Корнеевым на тему: «Вли
яние прикорневой микрофлоры предшественников 
на прикорневую микрофлору и урожай льна-дол
гу нца».

С диссертациями можно ознакомиться в научной 
библиотеке уни,верситета.

Томский государственный университет об-ьявля- 
ет, что 13 февраля, в 16 часов, в аудитории № 209 
главного корпуса, на заседании совета по присуж
дению ученых степеней по физико-математическим 
наукам (математика п механика) при Томском го
сударственном университете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной па соискание ученой степени кан
дидата физико-математических на^к, М. Я. Товш- 
тейном , на тему: «Программирующая система 
ЛЯПАС».

С диссертацией можно ознакомиться в читаль
ном зале научной библиотеки Томского универси
тета.
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I Адмшшстрация комбината «Обувщик» организо- . .| 
= вала в зимяём сезоне ускоренный ремонт кожаной = 
= обуви — мелкий ремонт в присутствии заказчика, | 
I средний ремонт в течение 3 — 5 дней. Мы также | 
5 быстро можем вам покрасить ношеную обувь, отре- = 
= монтировать кожгалантерейные изделия — сумки, в  
i  портфели, чемоданы, отремонтировать шубную оде- ^ 
i  жду (полушубки и др.)..Если вы хотите избежать = 
i  больших очередей в весенне-легнем сезоне ji своев- -2 
= ременно подготовить обувь к этому времени, реко- в  
I мендуем вам принести ее в наши приемные пунк- g 
1 '̂ bi. . 2
I  Комбинат «Обувщик». =
I  2 - 2 '  I
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Томский инженерно-строигельный'институт

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на пятимесячные курсы по подготовке к вступитель
ным экзаменам в институт в 1970 году. Для за
числения на курсы необходимо представить заяв
ление' на имя ректора института, справку с места 
работы, документ о среднем образовании (копию).

Начало' занятий — 2 февраля 1970 г.
Оплата за весь период обучения в сумме 20 руб. 

вносится одновременно с заявлением.
Документы принимаются ежедневно, кроме среды 

и субботы,.с 15 до 20 час., в учебной части инсти
тута: г. -Томск-3, пер. Макушнна, 7 , комната
№ 209. 2— 3

Обское речное пароход
ство с 20 января 1970 года 
приступило к заключению 
договоров с грузоотправите
лями на перевозку грузов в 
навигацию 1970 года по per 
ке Оби и ее притокам. -Заяв
ки на перевозку направлять

в службу грузовой и коммер
ческой работы (г. Новоси
бирск-7, Красный проспект 
14, телефон Б-24-183), ко
пии— в коммерческий отдел 
ТомЛого райуправления 
(г. Томск,- ул. К, - Маркса, 
30, телефон № 2-29-10).

Детским яслям №» 17 
ГРЭСТ1 срочно требуется 
сестра-воспитательница.

Обращаться: г. Томск,
Комсомольский проспект, 
55. к заведующей.

Анжеро-Судженс-кий сте
кольный завод продает в 
неограниченном количестве 
(но не менее вагонной нор
мы — 1.700— 2.000 кв. м) 
облицовоч'ную стеклянную 
прессованную плитку свет
ло-зеленого и темно-зе
леного цветов, размером 
1 5 0 x 1 5 0 x 6 ^ 8  мм. . Цена 
по прейскуранту Л'Ь 06-02, 
позиция № 132.___________ _

Областной типографии 
срочно требуются на посто
янную работу: слесари по 
оборудованию 5—6-го раз
рядов, кочегар, копировщик 
офсетных форм, печатники, 
наборщики машинного и 
ручного набора, накладчик, 
ученцки в производственные 
цехи, корректор на времен
ную работу.

Приглашаются пенсионе
ры, ранее работавшие в по
лиграфической промышлен
ности, на неполную рабо
чую неделю и рабочий день.

Работники полиграфиче
ской промышленности поль
зуются льготными условия
ми пенсионного обеспечения.

Обращаться по адресу: 
гор ■ Томск, ■ ул. -Советская, 
47, отдел кадров.

Горхлебторгу на постоян
ную работу требуются: про
давцы, ученики продавцов, 
заведующие магазинами, 
кассиры-контролеры, рабо
чие, технички в Хлебные ма
газины, столяры и малярк в 
строительную группу.

Обращаться: г. Томск,
■ул. Кузнецова, 28-а, те- 
лефрн №  2-52-17, отдел 
кадров.

Наш адрес 
и телефоны

Адрес редакции: г Томе и
проспект Ленина, 66.

Телеф оны : о твет . секр(?гЬ*^я
— 2-31*19. секретариата
2-42-40; отделов: партиГ'. й
ж изни — 2-52-23. п р о п а 'ai V'bi
— 2 47-45. промышленно- и
неф тегеологии . строитсл'-.; i r a  
м транспорта — 2-37 75 сель
скохозяй ствен н ого  — 2-37 39;
н ауки  и ш к о т — 2-42 46; со
ветского  стр о и тельства  и бь-та 
—• 2-37-77, писем и ' 
ровской сети  — 2-37-38 и 
2-31-47. информации — 2 
бухгалтер и и  , и отдела обълвпв- 
ний — 2-37 36. стен о гр аф и стки
— 2-52-02.

К300412 ■Зака̂  № 725

г . Томен, типограф ия 
областного управления по 
печати .
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